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I I CORTE D'ASSISE 

DI ROMA 

p r o c : C/ ABATANGELO Pasquale +172 

udienza del 8.1.87-bobina n.24 

i n t e r r : DI CERA Va l t e r 

Presidente: .... Diamo a t t o a verbale che s i dà l e t t u r a d i questo 

dì questo t e l e x d e l l a p o l i z i a d i Stato :"Troncati Franca 

nata a Firenze l ' I . 7 . 5 7 , r i f e r i m e n t o r i c h i e s t a codesta corte 

s i comunica che donna t r a t t a i n arres t o i n toscana che avente 

nome d i b a t t a g l i a "Rina" o t " L i n a " i d e n t i f i c a s i per d e t t a Tronca­

t i . Digos Firenze habet comunicato che a t t i r e l a t i v i procedimen­

to penale c o n f r o n t i medesima già i s c r i t t o a l numero 304S/86 

~" • procura repubblica Firenze sono s t a t i trasmessi i l 14.6.86 

at procura repubblica ROma per competenza, presso u f f i c i o i -

s t r u z i o n e questo t r i b u n a l e G.I. d o t t . Rosario P r i o r e . " 

Questa è l a Lina d i cui avevamo p a r l a t o poi c'è una relazione 

e l r e parto operativo dei CC. d i Roma e diamo l e t t u r a anche d i 

questo e l o mettiamo a verbale: "Le i n d a g i n i e s p l e t a t e d i e t r o 

r i c h i e s t a del 19.12.86 d i codesta Corte d'Assise hanno consen­

t i t o s u l l a scorta d i n o t i z i e f o r n i t e dal DI CERA Walter d i 

l o c a l i z z a r e l o s t a b i l e dal quale, n e l l a primavera del ' 7 9 , i l 

p r e d e t t o vide uscire d i buon'ora contemporaneamenti g l i a t t u a l i 

r e c l u s i G a l l i n a r i Prospero e Bra g h e t t i Anna Laura. Detto s t a b i ­

l e è s i t o i n v i a dei V a l e r i n . l i l c u i ingresso è posto a l l ' a n ­

golo con largo dell'Amba Aradam. T r a t t a s i d i immobile d i s l o c a t o 

su s e t t e p i a n i , con ingresso secondario a l largo dell'amba Ara­

dam n.3 che serve da accesso a due appartamenti a piano t e r r a , 

nonché a 10 box comunicanti con l ' i n t e r n o del palazzo,sempre 

a l piano t e r r a , l a t o d i v i a dei V a l e r i e s i s t e a l t r a pertinenza 

c o s t i t u i t a da ampio locale chiuso da 4 serrande contrassegnate 

dai c i v i c i 3.5.7.9, da t a n t i anni a d i b i t o ad o f f i c i n a meccanica 



4i 
segue interr.: DI CERA Walter nfl„ n 

p ag. ̂  

con s o t t o s t a n t e un vano comunicante mediante passaggio pedo­

nale con rampa per l'accesso a i garage, dotato d i c a n t i n a t i 

piano r i a l z a t o v i è l ' a b i t a z i o n e d e l l ' e x p o r t i e r e De Angelis 

S i s t o , d i s l o c a t o su a l t r a stanza seminterrata più 4 appartamen­

t i , i n t e r n i 1.2.2A e3. Dal primo a l quinto sono d i s l o c a t i 3 

a l l o g g i per piano cioè g l i i n t e r n i 4.5.6/7.8.9/10.11.12/13.lé.15/ 

16.18.19"- hanno s a l t a t o i l 17-"Gli i n t e r n i 20.21 corrispondono 

a g l i appartamenti a c c e s s i b i l i dal c i v i c o 3 del Largo dell'Amba 

Aradam. Al f i n e d i s t a b i l i r e da quale appartamento provenissero 

l a B r a g h e t t i e i l G a l l i n a r i s i è proceduto ad i d e n t i f i c a r e t u t ­

t i g l i a b i t a n t i che a l l o r a abitavano che a l l o r a occupavano i 20 

appartamenti s i t i a l l ' i n t e r n o d i de t t o immobile, costoro, f a t t a 

eccezione per 2 f a m i g l i e d e l l ' i n t e r n o 8 e 19, i d e n t i f i c a t e , ma 

non potute reperire;oppurtanamente i n t e r p e l l a t e informalmente, 

stante l'urgenza, e f a t t e l o r o v i s i o n a r e l e f o t o g r a f i e r i p r o -

ducenti i prevenuti all'epoca del l o r o a r r e s t o , G a l l i n a r i e Bra­

g h e t t i , non hanno f o r n i t o alcuna n o t i z i a u t i l e a a l l ' i n v e s t i ­

gazione. Soltanto i l De Angelis Sisto s i èdetto i n grado d i 

r i c o r d a r e qualche p a r t i c o l a r e qualora l i vedesse fisicamente 

a condizione che fossero s t a t i d e g l i a s s i d u i f r e q u e n t a t o r i del 

palazzo i n questione. 

Dalla redazione del settimanale "l'espresso" sono st a t e ac­

q u i s i t e l e pu b b l i c a z i o n i 26/27/28/29/30 r e l a t i v e a l mese d i l u ­

g l i o 79, che i n unico p l i c o s i uniscono a l presente rapporto. 

A l'uopo s i rappresenta che per esigenze d i a r c h i v i o i l d i r i ­

gente d i d e t t a redazione desidera r i a v e r e dette p u b b l i c a z i o n i 

essendo u n i c i esemplari. 

La r i s e r v a d i comunicare appena p o s s i b i l e l ' e s i t o del c o l l o q u i o 

con Conda Ramon Obregon c i t t a d i n o spagnolo f u n z i o n a r i o d i prima 

classe presso l a FAO, già i n q u i l i n o a l l ' i n t e r n o 19 e Pace avv. 

Angelo p r o p r i e t a r i o d e l l ' i n t e r n o 8 appartamento da tempo disa­

b i t a t o e saltuariamente occupato dal pre d e t t o , residente a Lan­

ciano i n o r o v i n c i a di G h i e t i . " . , 

4 
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Queste comunicazioni vanno a l l e g a t e a l verbale, s i dispone d i 

fo t o c o p i a r e i n modo l e g g i b i l e copie d e l l e r i v i s t e , , l m e s p r e s s o " 

trasmesse dal reparto CC. e dopo l'espletamento d i t a l e a t t o 

sidispone l a r e s t i t u z i o n e d e g l i o r i g i n a l i d e l l e r i v i s t e a l 

settimanale " 1 1 espresso". 

Se non vado errato s i erano e s a u r i t e anche l e domande d e l l e 

p a r t i s u g l i u l t i m i 3 omicidi del 79 e cioè g l i o m i c i d i d i 

Granato Michele, d i Taverna Domenico e d i Romiti Mariano.' 

Se v i sono a l t r e domande prima d i andare avanti sui p u n t i 

già t r a t t a t i è opportuno f a r l e i n questo momento, se non c i 

sono andiamo a v a n t i . I l 12.2.80, Di Cera, viene ucciso i l 

p r o f . V i t t o r i o Bacnelet e questo omicidio è contestato anche 

a l e i . Che cosa ha da d i r e i n proposito? 

DI CERA : Devo d i r e quello che ho già r i f e r i t o per a l t r e contesta­

z i o n i , che mi sono state f a t t e e per l e q u a l i non ho nessuna 

partecipazione. Cioè ero del t u t t o ignaro s i a prima, p r a t i c a ­

mente l o apprendo s o l t a n t o dopo che è s t a t o commesso. 

Presidente: Non seppe n u l l a neanche dopo? 

DI CERA: R u l l a d i p r e c 1 c n ìioiî  i > ^ r . i d m i i personale che mi facevano 

i n t u i r e l a antecipazione d i ANna Laura B r a g h e t t i , ma non ho 

saputonulla. 

Presidente: Parlò propr i o con l a B r a g h e t t i a propos i t o d i questo omi­

c i d i o ? 

DI CERA/Non r i c o r d o bene se SR T\P nari Ò nell'ambito d e l l ' o r g a n i z ­

zazione i n te r m i n i p o l i t i c i come d i ogni a l t r a azione m i l i t a ­

r e , ma i n term i n i s p e c i f i c i non se ne parlò, mi r i f e r i s c o pro­

p r i o all'esecuzione m a t e r i a l e . 

Presidente: per quanto a t t i e n e all'attività d i propaganda e d i d i f ­

fusione d i m a n i f e s t i n i d i rivendicazione cioè quell'attività 

sembra almeno normale da que l l o che abbiamo v i s t o f i n o adesso. 

Voi d e l l a b r i g a t a partecipaste a questo oppure non partecipaste 
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neanche a questo t i p o d i attività? 

DI CERA: Ha penso d i s i , tengo a precisare che uno dei r u o l i p r i n c i ­

p a l i d e l l e b r i g a t e t e r r i t o r i a l i era anche qu e l l o d i d i s t r i b u i r e 

q u a l s i a s i t i p o d i pubblicazione d e l l e B.R. 

Presidente: Questo come p r i n c i p i o , ina nel caso i n specie, per'l'omici­

d i o del p r o f . Bachelet, v o i d e l l a b r i g a t a avete f a t t o questa 

attività oppure non l e r i s u l t a ? 

DI CERA : AL momento non ri c o r d o r i t e n g o d i s i , perchè ogni azione 

veniva propagandata 

Presidente: Questo era un riferimento a p r i n c i p i g e n e r a l i , era una 

cosa die avvenivano che però d i f a t t o potevano anche non acca­

dere nel caso i n specie. Quindi non r i c o r d a . . . . 

DI CERA: tJo, non ricordoesattamente se dopo l ' o m i c i d i o Bachelet 

c i f u un volantinaggio c i r c a q u e l l ' o m i c i d i o . . . . i n l i n e a d i 

p r i n c i p i o l a b r i g a t a ha d i s t r i b u i t o t u t t i i v o l a n t i n i anche r i ­

guardanti a z i o n i compiute i n a l t r e città d ' I t a l i a 

Presidente: Però l e i non r i c o r d a se questo f u f a t t o i n e f f e t t i per 

quanto riguarda i l p r o f . Bachelet, che ebbe risonanza non solo 

perchè era un omicidio, ma anche pecchè^era una persona e l e 

f u n z i o n i che svologeva l a v i t t i m a . 

A l t r o reato che le viene contestato anche per i l febbraio 80, 

è l a rapina i n danno d e l l a Banca nazionale d e l l e Comunicazioni 

che poi sarebbe q u e l l a anche d e t t a dèi,"ministero dei traspor­

t i " o no? E di questa l e i parlò un po', ma l e i partecipò 

a questo f a t t o ebbe parte n e l l a preparazione e nell'esecuzione 

oppure q u e l l o che l e i ha già detto e che c i spiegherà l'ha sa­

puto direttamente da a l t r i o ind i r e t t a m e n t e . 

DI CERA: Io ho preso parte a l l e preparazione d i questa rapina s i a 

n e l l a fase e s t i v a . . . . 

Presidente: Perchè c i furono due momenti uno an t e r i o r e a l l ' a r r e s t o 
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d i G a l l i n a r i nel settembre 79,poi l ' a r r e s t o d i G a l l i n a r i r i ­

tardò l'esecuzione .... poi venne r i p o r t a t a nel febbraio. 

Quindi vediamo i l primo momento, cioè prima d e l l ' a r r e s t o d i 

G a l l i n a r i . 

DI CERA : I l primo momento s i col l o c a a g l i i n i z i estate 79 ed avven­

ne questa prima convocazione a seguito anche dei f a t t i d i piaz­

za Nicosia. Doveva esseee un'azione s i m i l a r e a P;zza Nicosia 

nel senso che avrebbe vistò l a partecipazione d i un grosso nu­

mero d i m i l i t a n t i , d i più n u c l e i che dovevano operare a l l ' i n t e r ­

no del ministero dei t r a s p o r t i per cui s i t r a t t a v a d i una vera 

e p r o p r i a occupazione a l f i n e d i rapinare g l i s t i p e n d i d e s t i n a t i 

a g l i impiegati dello- stesso ed era s t a t a p r e v i s t a una v i a d i 

fuga.... 

Presidente: Ma l e i che era un m i l i t a n t e d e l l a b r i g a t a . . . . questo 

progetto da chi viene p o r t a t o per quanto l e i . ne sappia? 

DI CERA: per quanto'ne so io l'azione è maturata nel f r o n t e l o g i s t i ­

co ed è st a t o proposto d a l l a direzione d i colonna. Tanto è che 

l a direzione d i colonna sì prende i l c a r i c o d i convocare i m i l i ­

t a n t i d e l l e diverse b r i g a t e d i organizzare l e prime r i u n i o n i 

Fatto s t a che s i svolgono queste prime r i u n i o n i e c h i delineò 

i l piano furono sempre Seghetti, G a l l i n a r i . . . cioè i respon­

s a b i l i d e l l a direzione di colonna a l momento. 

Presidente: Quindi se non ho capito male, quando v o i m i l i t a n t i d e l l e 

v a r i e b r i g a t e venite convocati d a l l a direzione d i colonna già 

l a decisione è s t a t a presa. 

DI vCERA: E' già sta t a presa. 

Presidente: L'inchiesta era già s t a t a f a t t a o f u f a t t a successivamen­

t e , l ' i n c h i e s t a operativa. 

DI CERA: C'era un i n i z i o d i in c h i e s t a e quindi• c'erano t u t t e le i n f o r ­

mazioni u t i l i , l e informazioni p r e l i m i n a r i , quindi g l i o r a r i 

l a disposizione i n t e r n a d e l l a banca una pi a n t a molto d e t t a g l i a t a 

del m i n i s t e r o stesso, tanto che c'era una v i a d i fuga certamente 

/ 
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r i c e r c a t a e t r o v a t a da persone che erano certamente i n s e r i t e 

a l l ' i n t e r n o del m i n i s t e r o , cioè s i t r a t t a v a di raggiungere un 

c o r r i d o i o e d e f l u i r e a t t r a v e r s o l a t i p o g r a f i a del min i s t e r o 

q u i n d i a l piano basso. 

) Presidente: Lei ad un certo punto dichiarò, che l e i n d i c a z i o n i d i 

questo t i p o cioè proprio s u l l a dislocazione dei l o c a l i , s u l l a 

p i a n t a del ministero ecc. furono f o r n i t e da un a l t r o m i l i t a n t e 

che lavorava a l minstero dei t r a s p o r t i , ... e questo l e i l o i n ­

dicò i n . . 

DI CERA : Spartaco. 

Presidente: R i c c i a r d i . 

DI CERA: R i c c i a r d i che all'uopo doveva anche svolgere 

Presidente: questo già nel primo momento cioè n e l l ' e s t a t e 79? 

^ DI CERA : S i . 

Presidente: Che fosse s t a t o R i c c i a r d i a dare l e n o t i z i e che abbiamo 

de t t o l e risultò direttamente o come le risultò? 

DI CERA: Mi risultò direttamente nel senso che R i c c i a r d i doveva s v o l ­

gere anche un'azione d i s t a f f e t t a a l l ' i n t e r n o e pertanto i o l o 

v i d i che parlava con Seghetti ad un appuntamento dove eravamo an 

d a t i quando già eravamo o p e r a t i v i , q u i n d i apprendo direttamente 

da questo f a t t o l a presenza del R i c c i a r d i nel ruolo che ho detto 

e cioè d i s t a f f e t t a . Quindi evidentemente allorché avesse avvie 

s t a t o i metronotte a r r i v a r e con i sacchi avrebbe 

, Presidente: La mia domanda era foree diversa. Che R i c c i a r d i fosse 

c o l u i che aveva dato l e i n d i c a z i o n i l e i l o dedusse poi dal com­

portamento successivo del R i c c i a r d i che già conosceva oppure 

non conosceva i l R i c c i a r d i a l momento? 

DI CERA: i o R i c c i a r d i l o conosco a l momento. 

Presidente: Poi faceste più r i u n i o n i i n d i v e r s i l u o g h i , a queste 

r i u n i o n i partecipò anche i l R i c c i a r d i . 
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DI CERA: A l l e r i u n i o n i operative dei n u c l e i no. Perchè l a sua fun­

zione doveva restare compartimentata nei n o s t r i c o n f r o n t i . Però 

noi sapevamo che c'era l a presenza d i questa s t a f f e t t a e quin­

di quando vedo i l R i c c i a r d i e p a r l o ocn i l Seghetti f a c c i o un 

collegamento d i r e t t o anche perchè era lì presente... 

Presidente: Per quanto fosse a sua conoscenza v i erano a l t r i m i l i t a n 

t i che all'epoca lavorassero p r e s s o i l m i n i s t e r o dei t r a s p o r t i . 

DI CERA : Mo. 

Presidente: La prima riunione a l l a quale l e i partecipò : dove e quan 

do f u avvenuta, se l o ricorda? 

DI CERA: Se non erro l a prima riunione s i svolse i n un bar dei g i a r ­

d i n i dell'EUR e i n f a t t i eravamo parecchi e occupammo i t a v o l i 

a l l ' e s t e r n o d i questo bar. Se non erro l a convocazione era ge­

nerale p ^ r c u i eravamo una qu i n d i c i n a d i persone. 

Presidente: Lei f a dei nomi ma non so adesso i d e n t i f i c a r e se i nomi 

che f a appartengono a questa fase o a l l a fase successiva,lei 

p a r l a d i un incontro con l e i , Claudio, Giuseppe, Rocco, Dario, 

Daniele, Mauro.... s i r i c o r d a chi era presente a queste r i u n i o ­

n i ? 

DI CERA: A l l a prima riunione eravamo p r e s e n t i t u t t i , c'era A l g r a n a t i , 

c'era Libera c'era un cospicuo numero d i m i l i t a n t i che 

avevano partecipato a P.sza Nicosia con l'aggiunta d i m i l i t a n t i 

nuovi e èhe i o conobbi i n q u e l l a occasione. 

Presidente: Perchè l e i dopo questo eleneo aggiunge che l'azione f u 

r i n v i a t a per l ' a r r e s t o di Giuseppe, quindi molto probabilmente 

se è c o r r e t t a l a l e t t u r a del verbale, sto prlando del verbale 

del maggio- giugno 03 e poi d e l l a sua memoria i n c u i l e i s i 

dilu n g a d i più. Clauéio, per esempio, cioè? 

DI CERA: Seghetti . 

Presidente: Giuseppe. 
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DI CERA : Gàllinari. 

Presidente: Rocco, che dice che era i l nuovo monte d i b a t t a g l i a 

d i Pi ce i o n i . 
DI CERA: S i . 

Presidente: Dario, cioè I a n n e l l e , Daniele cioè Vanzi, Mauro? 

DI CERA: A r r e n i . 

Presidente: Marzia? 

DI CERA : A l g r a n a t i . 

Presidente: QUando poi diee O t e l l o , l o Iacono, Rolando cioè Capuano, 

Walter cioè P a n c e l l i , Tiziana cioè Mara Nanni, Nadia l a Libera, 

Romeo i l P e r r o t t a e Pasquale P a n c i a r e l l i . Queste persone erano 

p r e s e n t i a l l e r i u n i n i prima del settembre 79? 

DI CERA : S i . 

Presidente: Cioè quando l e i p a r l a d i queste r i u n i o n i è c o l l o c a t o 

i n quel momento Le r i u n i o n i avevano anche l o scopo d i deci­

dere i l p i a n o operativo , oppure i l piano operativo era già stato 

predisposto d a l l a direzione di colonna? 

DI CERA: Per grosse l i n e e operative i l piano era già s t a t o predisposto 

d a l l a direzione d i colonna, p r e v i o dei perfezionamenti che an­

davano f a t t i dai n u c l e i s t e s s i . Tanto che c i recammo un paio d i 

v o l t e cioè d i v i s i i n p i c c o l i n u c l e i , a l l ' i n t e r n o del ministero 

p r o p r i e per v a g l i a r e l a situazione e renderci conto d e l l a dispo­

sizione dei l o c a l i e poi r i u n i r c i d e f i n i t i v a m e n t e é decidere per 

i l p i ano. 

Presidente: I compiti quindi furono d e d i s i i n q u e l l a sede già su un 

disegno d e l l a direzione d i colonna. La direzione di colonna per 

quanto l e oonsta da chi era composta? 

DI CERA : La direzione di colonna per quanto mi consta era composta 

da G a l l i n a r i , Seghetti, non so se l a Balzerani era ancora a ROma, 

da Savasta da. P i c c i o n i . 1 G 
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Presidente: Sa chi componesse a l momento anche i l comitato esecu­

t i v o ? . / 

DI CERA: No, i componenti t u t t i non l i so. 

Presidente: T u t t i no, ma qualcuno. 

DI CERA: G a l l i n a r i faceva parte del comitato esecutivo. 

Presidente: Non conosce chi fossero a l momento a l t r i p a r t e c i p a n t i ? 

DI CERA : Mo. 

Presidente: Per quanto a t t i e n e a l l e armi s i discusse anche come do­

veva© essere d i s t r i b u i t e l e armi e da quale deposito doves­

sero essere prelevate? 

DI CERA: I l discorso dei d e p o s i t i è sempre i l medesimo cioè ognuno 

aveva l e proprie s t r u t t u r e l o g i s t i c h e i p r o p r i d e p o s i t i , quin­

d i non c'era una scompartimentazione i n questo senso, s i discus 

se i l t i p o d i armi da portare s i fece anche un addestramento 

mi r i c o r d o che facemmo un addetramento n e l l a zona di. Tolfa e 

basta, definimmo i l piano i n questo senso, comunque non s i 

scompartimentarono t u t t i i d e p o s i t i . 

Presidente: Poi l'azione venne r i n v i a t a per l ' a r r e s t o d i G a l l i n a r i 

n e l settembre. 

DI CERA: Prima c'è l a p a r e n t i s i e s t i v a che prevedeva i l piano " i s o t ­

t a " . 

Presidente: Va avanti i l piano " i s o t t a " e i l piano "mesa" viene r i n ­

v i a t o i n sostanza pròprio perchè c'è l ' a r r e s t o . Viene poi suc­

cessivamente ripreso l'argomento i n quale periodo? 

DI CERA: Viene ripreso a l r i e n t r o d a l l a Sardegna per c u i eravamo 

già i n f i n e settembre. Per cui già i n f i n e settembre dove­

vamo a g i r e , soltanto che quando viene a r r e s t a t o G a l l i n a r i , l'aia 

tomobile su cui stavamo lavoarando serviva p r o p r i o per l a r a ­

pina del giorno dopo quindi saltò s o l t a n t o per questo f a t t o . 

Poiché G a l l i n a r i aveva q u e l l a l e t t e r a i d i presentazione con l ' i n 
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testazione del ministero d e l l e f e r r o v i e d e l l o Stato, così 

pensò d i r i n v i a r e u l t e r i o r m e n t e l a faccenda, c'era i l timore 

che i l piano fosse s a l t a t o , che g l i i n q u i r e n t i avessero g l i 

elementi necessari per poter comprendere che s i t r a t t a v a d i 

un'azione i n quel senso. DOpo del tempo l a direzione d i colon 

na, s p i n t a anche da esigenze ben precise,cioè i s o l d i d i s p o n i ­

b i l i n e l se t t o r e l o g i s t i c o stavano praticamente per f i n i r e , 

q u i n d i l a direzione d i colonna, comunque penso l'esecutivo 

r i t e n n e che comunque s i poteva a g i r e , perchè g l i i n q u i r e n t i 

non avevano capito esattamente l e i n t e n s i o n i legate a quella 

l e t t e r e e pertanto sì ritornò sull'argomento i l arnese successi­

vo cioè n e l l ' ottobre-rnovembre . 

Presidente: i n f a t t i l e i n e l l e memorie c o l l o c a l a r i p r e s a del d i ­

scorso verso lametà d e l mese d i novembre 79. A parte Q a l l i n a -

r i che è sta t o a r r e s t a t o abbiamo sempre l e stesse persone 

p r e s e n t i a l l e r i u n i o n i e poi all'operazione o abbiamo d e l l e 

modifiche, cioè c'è gente nuova che a r r i v a . 

DI CERA: Avvengono d e l l e modifiche s o $ a n z i a l i perchè s i snellì 

praticamente i l nucleo operativo, percui da una qu i n d i c i n a 

d i persone divennero una decina, d i persona, percui vennero 

s c l u s i 5 m i l i t a n t i . Percui l e automobili disposte per l a fuga 

erano due e non. più t r e e era cambiato t u t t o i l piano opera­

t i v o , s o p r a t t u t t o per quanto riguardava i l nucleo i n t e r n o , 

quin d i i l nucleo che doveva agire direttamente sui porta v a l o ­

r i . Mentre era s t a t a a r r i c c h i t a l a copertura esterna, perchè 

v i s t a l a m i l i t a r i z z a z i o n e del t e r r i t o r i o s i pensava che era 

molto probabile un c o n f l i t t o a fuoco esterno, percui l a coper­

t u r a esterna venne ampliata. 

Presidente: LEi dice 10 p a r t e c i p a n t i e nomina.: Claudio cioè Seghetti, 

Rocco? 

DI'. CERA: Rocco, se non erro era. Padula, no, P adula era Roberto... 

• Socccera P i c c i o n i . 
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Presidente: ROlantìo?-

DI CERA: Capuano. 

Presidente: Mauro abbiamo detto A r r e n i e Romeo era P e r r o t t a . Poi 

l e i nas?la di s t a f f e t t e e questa v o l t a aggiunge a Spartaco, 

Davide ed aggiunge anche entrambi' i dipendenti del m i n i s t e r o , 

cioè questa .volta l e i ->.nné> jHnp c i - a f f p t t p . 

~IT m,-v- Davide è un nome che sento d i r e . 

Presidente: Non l o vede? 

DI CERA: Mo. 

Presidente: Quindi non ha mai saputo c h i fosse Davide? 

DI CERA : N o » 

Presidente: Lei ha mai conosciuto successivamente Ba n t o r i Giuseppe? 

DI CERA: Mo. 

Presidente: QUindi per l e i Davide rimane un nome d i b a t t a g l i a ? 

DI CERA : S i . 

Presidente: Che fosse dipendente del m i n i s t e r o dei t r a s p o r t i , cosa, 

che l e i accenna n e l l a memoria, da dove l a trae questa n o t i z i a ? 

DI CERA: Adesso non ric o r d o bene, però è un p a r t i c o l a r e che mi è 

rimasto impresso e sarà emerso dai d i s c o r s i che avvenivano i n 

quel momento percui 

Presidente: Poi i l nucleo d i copertura dove doveva stare anche l e i 

se non mi sbaglio? 

DI CERA: S i . 

Presidente: Colloca un nome nuovo che non abbiamo v i s t o almeno f i n o 

adesso n e l l e r i u n i o n i precedenti, cioè S i l v i a . Chi è.... 

DI CERA: Cappelli Roberta. 
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Presidente: Che prima non c'era n e l l e a l t r e r i u n i o n i . 

DI CERA:Mo. 

Presidente: Poi c'è Andrea, ma con questoANdrea a chi allude l e i ? 

DI CERA; Palamà Giuseppe era un m i l i t a n t e d e l l a b r i g a t a d i Ostia, 

che viene i n s e r i t o i n quefcta azione; 

Presidente: Poi Pasquale. 

DI CERA: P a n c i a r e l l i . 

Presidente: Poi Walter cioè l e i . 

DI CERA :Mo, P a n c e l l i . 

Presidente: E poi l e i . Poi ad un ce r t o punto l a dir e z i o n e d i colon­

na sostituì Rolando con Daniele. 

DI CERA : S i , cioè Vanzi. 

Presidente: Sa. i l motivo d e l l a ' s o t i tuzione d i SD landò con Daniele 

cioè Vanzi, che f u a l l ' u l t i m o momento. 

DI CERA: La ragione per quanto i o ne so è che Capuano non se l a 

se n t i v a , av?va dei problemi e preferì desistere da q u e l l ' a z i o ­

ne e venne i n s e r i t o Daniele a l suo posto.Questo è quello che 

r i s u l t a a me. 

Presidente: Lei dice Rocco, Palamà. Perchè poi vedo un e a l t r o verba­

l e del marzo un apartecipazione con Vanzi, Romeo, P e r r o t t a , 

A r r e n i P i c c i o n i Seghetti l a Cappelli e aggiunge Giorgio cioè 

P a n c e l l i f n o ? 

DI CERA: No, Giorgio è sempre Palamà perchè cambierè nome di b a t t a ­

g l i a 

Presidente: Quindi i l Giorgio è sempre Palamà. Poi c'è ancora un 

cambiamento perchè l e i secondo l e sue d i c h i a r a z i o n i l e i l a 

mattina di quel giorno ebbe dei ripensamenti. 

DI CERA : S I . 

14 
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Presidente: Ci vuole spiegare che ocsa accadde q u e l l a mattina? 

DI CERA/Quella mattina accadde che a seguito d e l l a s p a r a t o r i a d i 

v i a d e l l e mura Latine, sorsero i n me dei c o n f l i t t i , c i r c a l a 

mi a m i l i t a n z a nell'ambito d e l l a l o t t a armata cioè i l f a t t o 

stesso che i o i n qu e l l a circostanza d i f a t t o non seppi uccide­

re q u i n d i non seppi partecipare attivamente a l l a s p a r a t o r i a 

ini provocoò dei dubbi che riguardavano i l mio agire r i v o l u z i o ­

n a r i o , l a mia convineione d i agire violentèmente, n e l l a l o t t 

armata. Con questi dubbi s i collocavano i n quel momento i n una 

fase che sicuramente embrionale cioè in i z i a v a n o a sorgere e 

che s o p r a t t u t t o dopo l' o m i c i d i o ROmiti i l quale mi sentivo d i 

rettamente c o i n v o l t o , nel senso d i aver p a r t e c i p a t o , i n certo • 

senso, quale mandante di q u e l l ' o m i c i d i o , quindi vivevo i l 

problema dela morte i d questa persona che poi d i f a t t o conosce­

vo e conoscevo t u t t a l a sua f a m i g l i a percui f u una oosa che ini 

provocò un turbaiaento. Pertanto i n i z i a r o n o a sorgere i n me 

que l l e c o n t r a d d i z i o n i , q u e l l a mattina, non so perchè, però 

u s c i i d i casa e ad un certo momento,io dovevosvolgere i l l a ­

voro d e l l a copertura ed ero armato di t u t t o punto con i l giub 

b o t t o a n t i ^ o r o i e t t i l e , i l m i t r a , l a p i s t o l a . Ad un certo punto 

mentre mi recavo all'appuntamento d e c i d i d i desistere e d i t o r ­

narmene a casa. Le cose erano^ancora confuse, evidentmente non 

avevo ancora t r o v a t o , non avevo l a lucidità che maturerò suc­

cessivamente e cioè i n qccasione d e l l ' o m i c i d i o M i n e r v i n i , cioè 

per poter vedere esattamente q u e l l o che stava succedendo i n 

me a l i v e l l o d i coscienza morale. Pertanto riferendomi a quel ~ 

f a t t o non c i andai 

Presidente: Fu una decisione d e l l ' u l t i m o momento^.4. a v v e r t i qualcu­

no? 

DI CERA: Non non a v v e r t i i nessuno, non mi p r e s e n t a i , tanto pensavo 

che l'operazione i n virtù d e l l a mia mancanza saltasse perchè 

15 
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i l piano era stato predisposto i n q u e l l a maniera, invece eviden­

temente quando s i sono r i u n i t i g l i a l t r i m i l i t a n t i , hanno de­

cis o d i operare ugualmente nonostante l a mia assenza. 

Presidente: Di f r o n t e a s i t u a z i o n i del genere non c'era l a p o s s i b i l i -

) tà d e l l a reazione dell'organizzazione? Perchè l e i non avverte 

... l e i f a i l "buco". 

DI CERA : I l problema è questo che era sicuramente l a prima v o l t a che 

n e l l a s t o r i a dell'organizzazione s i v e r i f i c a s s e un. f a t t o del ge­

nere almeno per quellocche è a mia conoscenza. Ci f u da parte d i 

A r r e n i , c i furono d e l l e i n t e r r o g a z i o n i , cioè i n e f f e t t i a i rego­

l a r i s i chiese.... 

Presidente: d i Arreni vennero dopo. 

DI CERA : S I . 

Presidente: Prima sotto i l suo punto d i v i s t a , i n sotanza questo era 

p r o p r i o un buco ad una operazione che aveva r i c h i e s t o una lunga 

preparazione e un grosso ìmpegn d i m i l i t a n t i e c c . . I l f a t t o 

d i non a v v e r t i r e nessuno e l e i faceva parte del gruppo d i coper­

t u r a non l a indusse che forse qualoosa poteva accadere nei suoi 

c o n f r o n t i ? 

DI CERA: Ci pensai, ma misi l a questione i n secondo piano, cioè i n 

quel momento avve r t i v o sensazioni diverse, sentimenti d i v e r s i 

che erano q u e l l i d i non partecipare a questa azione p r o p r i o per­

chè i n un certo senso non me la. sentivo d i svolgere quel ruolo 

che molto probabilmente sarebbe stato necessario, perhè l a m i l i -
1 t a r i z z a z i o n e era a l t a . 

Presidente: Le erano già state consegnate l e armi? I l m i t r a 

DI CERA : No, non andai all'appuntamento che avevo con i l deposito, 

u s c i i di casa f e c i un g i r o e poi r i n c a s a i dopo unamezz'oretta 

Presidente: L'appuntamento con i l deposito quel'era.? Dove doveva 

andare l e i . . ... 

16 
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DI CERA:Non ri c o r d o se avevo appuntamento con Ghigo o se le armi 

doveva portarmele Arreni q u e l l a mattina, probabilmente do­

veva portarmele A r r e n i . Quindi i o v a n i f i c a i l'appuntamento e 

non i n c o n t r a i alcuno 

Presidente: Poi ebbe un c o l l o q u i o con A r r e n i , i n f a t t i l e i p a r l a 

d i r i m p r o v e r i . Ma prima d i vedere questa fase c 1 è un inc i s o 

n e l l a sua memoria e cioè quando dice: " i o larnattina d i quel 

g i o r n o , larnattina d e l l a rapina ebbi un ripensamento perchè non 

volevo uccidere." E l e i ha spiegato che questo i n i z i a con l'omi­

c i d i o Romiti e s i maturerà con l ' o m i c i d i o M i n e r v i n i . ma quel 

giorno s i t r a t t a v a d i una rapina i n sostanza. 

DI CERA/ ma come ho già detto le probabilità di un c o n f l i t t o a 

fuoco erano elevate, perchè l a copertura era d i s l o c a t a n e l l a 

zona d i porta Pia e se l a rapina non era avvenuta precedente­

mente era prop r i o perchè n e l l a zona c ';era l a presenza di forze 

m i l i t a r i . 

Presidente: Però i n sostanza quando v o i preparavate questo t i p o 

d i operazioniquesta nel caso i n specie, e a l t r e nei casi s i ­

m i l a r i era già preve n t i v a t a , discussa e ac c e t t a t o i l discorso 

d i r e s i s t e n z a e sp a r a t o r i a a l f i n e d i uccidere? 

DI CERA: Al f i n e d i i v H fl^^o. . . «l f i n e d i g a r a n t i r e l a v i a d i 

fuga.... s i , c'era l a logica d e l l • annientamento. 

Presidente: .... Quindi era n e l l e p r e v i s i o n i logiche per l ' o r g a n i z ­

zazione. I l discorso con Mauro q u a l i t o n i assume? 

DI CERA: Non assume dei t o n i p r e c i s i , perchè Mauro mi chiese se 

c'era qualche problema e i o g l i d i s s i . . . . cioè mi espressi con­

fusamente perchè i n e f f e t t i q u e l l o che stava accadendo dentro 

d i me non l'avevo chiaro cioè c'era qualcosa i n movimento però 

g l i d i s s i che avevo dei problemi p o i ne avremo p a r l a t o poi non 

se ne discusse più. Però l u i evidentemente avvertì qualcosa d i 

strano e per questo penso che l a direzione d i colonna a l f i n e _ 

17 
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d i v e r i f i c a r m i come m i l i t a n t e mi inserì ne l l ' a z i o n e d i l ' i n e r v i -

n i . 

Presidente: I n questo momento cioè nel febbraio 80 è da c i r c a un 

mese capo brigata? 

DI CERA: S i , ero già capo b r i g a t a . 

Presidente: A rreni i n quel momento f a parte d e l l a direzione d i colon 

na. 

DI CERA: S i . 

Presidente: Lei i n quel momento è regolare o no? 

DI CERA: No. Sono sempre i r r e g o l a r e . 

Presidente: Sempre i r r e g o l a r e , ma responsabile d e l l a direzione d i 

b r i g a t a . 

DI CERA : S i , responsabile d e l l a b r i g a t a d i c e n t o c e l l e . 

Presidente: Sono f a t t i i n t e r n i . . . da una parte c'è una sua progressio 

ne, chiamiamola i n questi t e r m i n i , nell'ambito d e l l ' o r g a n i z z a z i o 

ne, tantoché diventa capo d e l l a b r i g a t a c e n t o c e l i e e diventa 

capo d e l l a b r i g a t a Centocelle nel momento i n c u i s i sta facendo 

un esame d i coscienza. 

DI CERA: Sorge un rapporto estremamente c o n f l i t t u a l e , perchè certo 

l e maturazioni che sono avventate i n me nel senso d e l l a coscienza 

e q u i n d i d e l l e maturazioni che sono avvenute c i r c a i l valore 

stesso d e l l a v i t a , c i r c a l'operato che stavamo svolgendo, 1'o-

peratonefasto,la sopraffazione che era p r a t i c a costante d e l l ' a ­

g i r e delleB.R. 

Presidente: Nonostante questo l e i p r o p r i o n e l l o stesso mese d i 

febbraio-.o a l p r i n c i p i o del marzo successivo viene convocato 

a l l a r i u n i o n e i n cui bisogna discutere d e l l ' o m i c i d i o I - i n e r v i n i 

A r r e n i o a l t r o le spiegarono per quale -ragione l a convocarono 

o l e considerazioni che l e i esprime n e l l a sua memoria cioè come 
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un momento d i conferma d e l l a sua partecipazione, è un'idea 

sua o l e f u detto chiaramente? 

di cera: E ' unainia congettura, ehe ho desunto dal comportamento d i 

a l c u n i r e g o l a r i un oamportamento mutato, anche d i f r e d -

) dezza s o p r a t t u t t o da parte diAnna Laura B r a g h e t t i . Tra noi c'era 

un'amicizia chiaramente bisogna anche tener conto d e l l e dinami­

che a f f e t t i v e che nascono nel p i c c o l o gruppo. Quindi a l l ' i m p r o v ­

v i s o questo comportamento d.amicizia cambia e assume un 

aspetto più freddo e pertanto i o desumo da questo mutamento che 

que s t i m i l i t a n t i , cioè questi r e g o l a r i era sorto qualche dub­

b i o . . . . 

Presidente: Quindi l a vogliono mettere a l l a prova i n un progetto 

o m i c i d i a r i o , questa è s t a t a . . . . 

DI CERA: S i , è s t a t a l a mia impressione. 

) Presidente: Quando è convocata l a r i u n i o n e , 1 ' i n c h i e s t a , parliamo 

d e l l ' o m i c i d i o I l i n e r v i n i , è s t a t a già p o r t a t a a termine? 

DI CERA.: S i . 

Presidente: Lei disse che l ' i n c h i e s t a era s t a t a f a t t a dal f r o n t e 

d e l l a t r i p l i c e . 

DI CERA : S i . 

Presidente: Che a l momento era composta d a l l a B r a g h e t t i , P e r r o t t a e 

Massarà. 

DI CERA.: Si . 

) 
Presidente: C'erano a l t r e persone nel f r o n t e d e l l a t r i p l i c e ? 

DI CERA : Per quanto mi r i s u l t a , saltuariamente, ne ha f a t t o parte 

anche C a c c i o t t i , partecipò ad alcune r i u n i o n i , ma non so 

co l l o c a r e temporalmente questa sua partecipazione, i n quel 

momento ne facevano parte l e persone c i t a t e e cioè l a Braghetti 

l a Massaro e P e r r o t t a . 
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Presidente: ria l e i Andrea cioè i l C a c c i o t t i l o vide nel 'corso d i 

queste r i u n i o n i o seppe semplicemente che faceva capo a l 

f r o n t e d e l l a t r i p l i c e . Lo vide per l e r i u n i o n i d e l l ' o m i c i d i o 

M i n e r v i n i ? 

DI CERA: Mo, per l'omicidio M i n e r v i n i no, l o v i d i ad una riunione 

che s i stava svolgendo i n un bar d i piazza Tuscolo e c'erano 

C a c c i o t t i l a Braghetti c'era 

Presidente: L'oggetto d e l l a riunione quale era? 

DI CERA: Mon l o so, perù appresi d a l l a B r a g h e t t i che C a c c i o t t i ave­

va f a t t o p a r t e del fr o n t e d e l l a t r i p l i c e . 

Presidente: Poi l e i disse che l a decisione veniva d a l l a t r i p l i c e 

e anche dal comitato esecutivo. 

DI CERA : CI. 

Presidente: Che l a decisione venisse dal comitato esecutivo da chi 

le f u r i f e r i t o ? 

DI CERA: Da Rocco. Comunque come ogni azione di un certo r i l i e v o 

i l comitato esecutivo doveva dare i l suo parere e l a sua ap­

provazione . 

Presidente: La direzione d e l l a colonna, romana, ha subito d e l l e modi-e 

f i c h e dal momento d e l l a rapina d e l l a banca nazionale d e l l e comu 

n i c a z i o n i oppure no? 

DI CERA/ La direzione di colonna i n quel momento c'era l a n n e l l i , 

Anna laura. Baghetti, A r r e n i , Spartaco e a l t r i a l momento non 

r i c o r d o . 

Presidente: l e i i n due momenti d i v e r s i d e l l a fase i s t r u t t o r i a , nel 

meoriale e i n a l t r i p a r l a del f r o n t e d e l l a t r i p l i c e e c i t a 

B r a g h e t t i , Perrota e Massara, poi quando d e t t a g l i a d i più 

l a questione nel suo memoriale p a r l a del f r o n t e romano cioè 

i l f r o n t e locale delle t r i p l i c e . Quasi do dice che c'era Camilla 

Carla, Romeo, Andrea, cioè f a questa d i s t i n z i o n e t r a f r o n t e • 
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nazionale d e l l a t r i p l i c e con B r a g h e t t i , P e r r o t t a e Massara e 

poi f r o n t e locale con Camilla oppure c'è un po' d i con­

fusione o non ho capito io? 

DI CERA: Laastrutturazione del f r o n t e era a l i v e l l o nazionale e 

credo che a l i v e l l o nazionale partecipasse l a Baghetti i n quanto 

e r a l a responsabile. A l i v e l l o romano l a b r i g a t a del f r o n t e era 

composta da P e r r o t t a e d a l l a Massara.ed era d i r e t t a d a l l a Bra-n 

g h e t t i . 

Presidente: Quindi quando l e i p a r l a d i fi-onte romano con Camilla 

cioè A l g r a n a t i , l a Carla che poi credo che s i a l a Masaara, 

con Romeo , C a c c i o t t i . . . . a che cosa f a r i f e r i m e n t o ? 

DI CERA: A l l a b r i g a t a del f r o n t e , cioè a l l a s t r u t t u r a che agiva 

n e l polo romano. 

Presidente: Perchè poi aggiunge che "dopo che f u f a t t a l ' i n c h i e s t a 

s i discusse l'inserimento d i elementi d e l l a colonna romana"e 

cioè c i t a se stesso, P i c c i o n i , l a s s a r a , Di Matteo , Padulafe 

P e r r o t t a . 

DI CERA : S i . 

Presidente: Però questi elementi a l c u n i venivano dal f r o n t e o d a l l a 

b r i g a t a del f r o n t e , . a l t r i invece d a l l e v a r i e b r i g a t e . . . . 

Di matteo Radula,.-Massara. .. . 

DI CERA: Padula i n quel momento faceva, parte d e l l a b r i g a t a d e l l e 

f o r z e p o l i t i c h e e d economiche. 

Presidente: Poi i l gruppo d i azione f u composto, l e i disse, da Radula 

da P i c c i o n i , da Pe r r o t t a , da DI Matteo, da Massara e da l e i stes­

i l i CERA: .Si. 

Presidente : 

DI CERA: S i . 

so. 

f u P i c c i o n i che sparò. 
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Presidente: Detto questo come s i svolse l'azione d e l l ' o m i c i d i o 

M i n e r v i n i ? I l suo compito quale era i n p a r t i c o l a r e ? I l gruppo 

d'azione: Radula, P i c c i o n i , P e r r o t t a , Massara, Di Matteo e 

Di Cera. Però certamente d'erano le s u d d i v i s i o n i dei compiti 

DI CERA : L'azione doveva s v o l g e r s i i n questo modo;come poi d i f a t ­

t o è accaduto. Perchè l a Massara essendo c o l e i che aveva curato 

1 ' i n c h i e s t a e conoscendo d i più M j n e r v i n i , allorché avesse av­

v i s t a t o i l M i n e r v i n i prendere, l'autobus poteva a v v e r t i r e g l i 

a l t r i elementi che rano p o s t i ad una fermata successiva. Per­

t a n t o doveva svolgere quesa azione d i s t a f f e t t a e quindi s u l ­

l'autobus s a l i r o n o P e r r o t t a , Padula e P i c c i o n i . Padula aveva 

i l compito d i stare v i c i n o a l l ' a u t i s t a d e l l '-autobus e di i n ­

t e r v e n i r e s u l ' a u t i s t a dell'autobus qualora ce ne fosse stato 

bisogno quindi d i provvedere a l l ' a p e r t u r a d e l l e p o r t e . 

P e r r o t t a doveva g a r a n t i r e l a copertura d i P i c c i o n i , questo 

qualora fossero state presenti, d e l l e persone i n borghese... 

dei p o l i z i o t t i , mentre io dovevo attendere a l l a fermata 

d i sganciamento quella d i v i a . . . . Lauria e dovevo svolgere i l 

lavoro dicopertura. E Di Matteo era l ' a u t i s t a ed era i n attesa 

a l volante di. una 128. 

Presidente: l e i disse che le armi, furono p o r t a t e da Ghigo, cioè 

V i l l i mburgo Enrico. 

DI CERA : S i , l e mie armi. 

Presidente: Vogliamo precisare che cosa portò so comunque consegnò 

e i n quale modo l e consegnò, cioè l o stesso giorno dell'azione 

consegnò l e armi? 

DI CERA: S i . 

Presidente: A l e i , s o l t a n t o a l e i ? 

DI CERA: S i . 

Presidente: Cioè le a l t r e armi non furono consertiate dal VillimbwtK'o? 
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DI CERA: Mo. 

Presidente: E a l e i che cosa consegnò? 

DI CERA : I l n i t r a G t e r l i n g , l a p i s t o l a a utonatica e se non e r r o , 

una bomba a mano, un giubbotto a n t i p r o i e t t i l e . 

Presidente: E i l r e l a t i v o munizionamento. 

DI CERA: Si . 

Presidente: Alido l e i a l deposito d i V i l l i m b u r g o oppure V i l l i m b u r g o 

portò a l e i . 

DI CERA: Avevano un appuntamento e c i incontrammo per strada. 

Presidente: per avere questo appuntamento i n modo che poi V i l l i m b u r ­

go portasse quel p a r t i c o l a r e t i p o d i ami e munizionamento, 

quale era i l c o n t a t t o precedente. 

DI SERA: ero sempre i o che lo a v v e r t i v o . 

Presidente : Quindi l e i avvertì i l V i l l i m b u r g o d i che cosa:"Dobbiamo 

f a r e una rapina e n i serve questo ....." 

DI CERA: Mori g l i s p e c i f i c a i alcun che g l i d i s s i s o l t a n t o d i portarmi 

.l e armi .... 

Presidente: Specificò quale t i p o d i armi? 

DI CERA:Si, s p e c i f i c a i i l t i p o di armi. 

Presidente: Non disse che cosa... 

DI CERA.: Mo, assolutamente c'era compartimentazione. 

Presidente: E poi? Che c'era un'azione g l i e l o disse? 

DI CERA: Ma neanche q u e l l o ; V i l l i m b u r g o poteva i n t u i r e ma io nnn 

g l i dissi, alcun che, era costume 

Presidente: Poi Vi l l i m b u r g o r i p r e s e i l m i t r a e l a p i s t o l a . C'era un 

appuntamento per questo? 

DI CERA.: S i , c'era un appuraitamento successivo. , 
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Presidente: Quindi V i l l i m b u r g o consegna le armi, V i l l i m b u r g o l e con­

segnò l a mattina... 

DI C'ERA: S i , e l e riprese l a mattina stessa. 

Presidente: Cioè g l i deste un o r a r i o . 

DI CERA:Si, l e riprese dopo i f a t t i . 

Presidente: E quando le r i p r e s e f u informato d i qualcosa o anche i n 

quell'occasione l e i non disse alcun che. 

DI CERA: Adesso non ri c o r d o bene. 

Presidente : Lei disse che dopo l'azione comunicò alasi l ' e s i t o posi + 

t i v o dell'operazione a l l a 'Braghetti. 

DI CERA: S i , a l l a B r a g h e t t i s i . 

Presidente: C'era una ragione per cui l e i comunicasse l ' e s i t o po­

s i t i v o , è un b r u t t o termine t r a t t a n d o s i d i un om i c i d i o , ma 

v o g l i o d i r e che l ' o m i c i d i o era s t a t o consumato l o comunicò a l l a 

B r a g h e t t i , ma c'era un motivo, un accordo o f u s o l t a n t o uno sfo­

go? 

DI CERA: Mo, c'era un accordo, i o avevo questo appuntamento con l a 

Br a g h e t t i perchè dovevo riconsegnare l e armi e g l i riconsegnai 

anche l a borsa che era di proprietà del M i n e r v i n i . La Braghetti 

l a incontrammo l a mattina a P.zzale Flaminio i n un appuntamento 

volante e noi c i confermammo 1'appuntamento per l e 11 c i r c a e 

g l i p o r t a i questo mat e r i a l e . Poco prima incontrai, i l V i l l i m b u r ­

go e g l i consegnai l e mie armi, anzi i l V i l l i m b u r g o l o i n c o n t r a i 

immediatamente dopo aver i n c o n t r a t o l a B r a g h e t t i , sempre nei 

p r e s s i d e l l a stazione T i b u e r t i n a . 

Presidente: Quindi l e i non ebbe occasione o modo d i sparare i n quella 

occasione, quindi riconsegnò 'munizioni e armi cosi come l e erano 

s t a t e date? 

DI 
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Presidente: N u l l a d i più n u l l a d i neno. quando l e i n e l l a sua 

memoria p a r l a d i questa questione nel momento antecedente cioè 

nel momento delprogetto operativo c i t a t u t t i i nomi che abbia­

mo già v i s t o e cioè Carla, Rocco, ROmeo, Roberto e Nando, 

V i l l i m b u r g o che portò le armi e poi c i t a d i nuovo l a Camilla 

e cioè l'ALgranati 

DI CERA : La Camilla è B r a g h e t t i . 

Presidente: Si , esatto. Cile era già n e l l a b r i g a t a d el f r o n t e . 

DI CERA: S i , era l a responsabile. 

aw. Di C o r i : La r i p e t i z i o n e d i una domanda che stiamo facendo qua­

s i sempre: c i puòdire i l teste imputato, come hanno saputo, 

c h i ha po r t a t o l a no t i z i a , che I l i n e r v i n i stava per essere nomi­

nato d i r e t t o r e generale d e g l i i s t i t u t i di prevenzione e pena. 

Ritorno sempre su questo argomento perchè è importantissimo 

a i f i n i di conoscere le n o t i z i e che venivano d a l l ' i n t e r n o 

del m i n i s t e r o d i grazia e g i u s t i z i a , ad un l i v e l l o indubbia­

mente superiore. 

DI CERA:Sinceramente non so d i r e n u l l a r i s p e t t o a questo, so che 

l ' i n c h i e s t a f u p o r t a t a avanti d a l l a t r i p l i c e ma q u a l i fossero 

le f o n t i . . . penso che abbiano 

Presidente; r.a nel corso d e l l a r i u n i o n i e d e l l a r i u n i o n e d i cara t ­

tere p r e p a r a t o r i o s i parlò anche delle- e v e n t u a l i f u n z i o n i che 

avrebbe dovuto assumere nel 1 • immediaot f u t u r o i l I l i n e r v i n i ? 

Cioè s i parlò de l l e a t t u a l i f u n z i o n i , perchè Min e r v i n i ? 

DI CERA : S i , certo se ne parlò. 

Presidente: I n qu a l i t e r m i n i se parto:quale f u t u r o d i r e t t o r e gene­

r a l e d e g l i i s t i t u t i d i prevenzione e peri?- o semplicemnte come 

unmagistrato i n s e r v i z i o presso i l m i n i s t e r o d i gr a z i a e g i u -

s t i z i a . 

DI CERA: COme d i r e t t o r e d e g l i i r - t i t u t i d i prevenzione e pena. 

r\ .-• 
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Presidente: Futuro d i r e t t o r e SI r i c o r d a chiparlò d i I l i n e r v i n i 

i n q u e s t i termini? 

DI CERA: La Massara. 

Presidente: Non furono f o r n i t i a l t r i p a r t i c o l a r i , cioè come aveva­

te saputo questo. 

DI CERA: Mo. 

Presidente :ALtre domande? 

avv. DI C o r i : Ha detto che Senzani ha detto questa cosa. 

Presidente: Massara, Senzani p r o p r i o non c' e r t i , 

avv. Di Co r i : Senza d a r g l i spiegazioni d i sorta? 

Presidente: No. Senzani non compare. P.M., domande? 

P.M. : Si tornando un attimo i n d i e t r o quando v i f u l a s p a r a t o r i a con 

la. p o l i z i a i n conseguenza della, quale t r a l ' a l t r o venne f e r i t o 

anche i l G a l l i n a r i , era. presente anche l a Libera? 

DI CERA: No,non era presente. 

P.M.: Che l e i sappia l a Libera era a conoscenza del f a t t o che l e i 

Vanzi, g a l l i n a r i e l a Nanni v i eravate r e c a t i s u l posto per spo 

stare 1'auto: dnriferimento a l i ' a t t u a z i o n e a l piano "mesa"? 

DI CERA : Penso d i si.. 

P.M.: Presidente, con r i f e r i m e n t o invece a l l ' o m i c i d i o M i n e r v i n i , 

t'imputato i n sede i s t r u t t o r i a ebbe a d i c h i a r a r e che le a r n i 

furono consegnate dal V i l l i m b u r g o Enrico, i l q u a l e , i l giorno 

prima d el f a t t o , nonostante, l'operatività, del nucleo, non l ' a 

veva p o r t a t e e aveva c o s t r e t t o i l P i c c i o n i a convocare i l Se­

g h e t t i , conferma, questa c i r c o s t a n z a . 

DI CERA : S i . 

: Ouindi se io non ho capito male . 11 Giorno orirna dell'omicidio 
\/ > ^ - . 

M i n e r v i n i i l nucleo era sul nosto ner at t u a r e l'azione.' 
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DI CERA: S i . 

P.M. : Perchè non venne attuata? 

DI CERA : Non venne a t t u a t a perchè non s i vide i l M i n e r v i n i . 

P.M.: Cone venne r i p r e s o i l c o n t a t t o con i l V i l l i m b u r g o per l a suc­

cessiva consegna d e l i e armi i l giorno successivo. 

DI CERA : I o con i l V i l l i m b u r g o avevo d e g l i appuntamenti q u o t i d i a n i 

q u i n d i l o r i p r e s i , direttamente i o . 

P.M.: ebbe a d i r e aluun che a l V i l l i m b r u r g o per l a mancata presenta­

zione n el corso d e l l a giornata? 

DI CERA: G l i c h i e s i i m o t i v i e l u i mi disse che s i era s v e g l i a t o 

t a r d i , quindi arrivò t a r d i all'appuntamento, ma non g l i d i s s i 

n u l l a . 

P.M.: Conferma che l a Br a g h e t t i consegnò l a p i s t o l a con cui P i c c i o n i 

eseguì l'omicidio? 

DI CERA: S i , l o confermo, i n f a t t i l a Braghetti l a incotrammo l a 

mattina proprio a piazzale Flaminio per.... 

P.M. Se i o non ho capito mole, l a Braghe t t i consegnò l a p i s t o l a 

a l P i c c i o n i e Villimburgoconsegnò a"Lei l o s t e r i i n g e una 

a l t r a p i s t o l a e una bomba a mano. 

DI CERA: S I . 

Le a l t r e armi d e g l i a i b t r i componenti del nucleo da chi furono 

consegnate? 

DI CERA: ' P i c c i o n i aveva, l a p r o p r i a arma e Perrotta...... 

P.M.: P i c c i o n i non aveva, l a p i s t o l a consegnata d a l l a Braghetti? 

DI CERA: S i , ma o l t r e a qu e l l a aveva l a sua arma i n dotazione. 

P e r r o t t a ora non r i c o r d o se g l i e l a portò la.Bra.ghetti e Padula 

aveva provveduto autonomamente, non so come. 

P.M. : DI. .'latteo? 
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DI CERA: DI Matteo non ri c o r d o se l a p o r t a i i o l a p i s t o l a o p r o v v i ­

de direttamente, non r i c o r d o . 

P.M./ Lei sostanzialmente ha d i c h i a r a t o che i l V i l l i m b u r g o quando 

consegnava le armi non era a. conoscenza l ' u t i l i z z o che t a l i 

^ armi sarebbe st a t o f a t t o . 

DI CERA: Ci. 

P.M.:Una. v o l t a che l'azione veniva posta i n essere i l V i l l i m b u r g o 

era a conoscenza d e l l ' u t i l i z z o che dell'arma ara s t a t o f a t t o 

DI Cera: S i , i n l i n e a di massima s i . 

P.M.: Quindi i l V i l l i m b u r g o per esempio era a conoscenza, per quanto 

l e i ne sa, del f a t t o d i aver consegnato l e armi, per esemoio, 

per l'azione di. piazza Micosia. 

DI CERA : S i , l'ha appreso dopo.... dopo i f a t t i d i piaaza Micosia. 

) ?.M. : Certo l'ha appreso dopo, ma ne era'a. conoscenza. 

DI CERA: S i . 

P.M.: Quindi i l V i l l i m b u r g o , per quanto l e i ne s a , era a conoscenza 

che le armi c h e l u i consegnava potevano essere u t i l i z z a t e pel­

one raz i o n i ornicidiarie? 

DI CERA: Certo. 

P.M.: Ebbe mai a. d i r e alcun, eh è per p r o t e s t a r e per tale- suo ruolo? 

DI CERA: Mo. 

P.M.: Ebbe mai a d i s s o c i a r s i i n q u a l s i v o g l i a modo d a l l e a z i o n i omi­

c i d i a r i e che vengono conmesse con l e armi da l u i consegnate? 

DI CERA: Mo. 

P.M.: Quindi n e l l a sostanza, per quello che l e i ne sa, i l V i l l i m b u r ­

go quando consegnò le arni per l ' o m i c i d i o M i n e r v i n i era per­

fettamente a conoscenza che t a l i anni potevano essere u t i 3 issate 

per un omicidio? 
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DI CERA/ Poteva i n t u i r l o . 

P.M. : I..o seppe successivamente? 

DI CERA: Ritengo d i s i . 

P.M.: Protestò? 

) 
DI CERA: MO. 

G.A-i..: Che si g n i f ice.: " r i tengo" è un i n t e r c a l a r e oppure a l i l suo 

s i g n i f i c a t o . 

DI CERA.: Perchè quando c i incontrammo v i s t o i l f a t t o grosso ne a l t r o 

da l u i . appi-eso, perchè l'aveva già appreso, perchè i colleganen 

t i erano d i r e t t i e quindi!"non r i c o r d o i t e r m i n i p r e c i s i d e l l a 

discussione però ebbi a confermare che avevo p a r t e c i p a t o a 

q u e l l 1 azione. 

?.M.: Furono non tanto presi dei provvedimenti, ma venne rimproverato 

') i l V i l l i m b u r g o per non essersi ... per non aver consegnato l e 

armi i l giorno prima dell'azione Minervini? 

DI CERA: Mo, assolutamente, i l V i l l i m b u r g o l o gestivo i o e mi spie­

gò che s i era sv e g l i a t o t a r d i a l mattino e quindi non g l i 

f e c i nessun rimprovero. 

G.A. L. : Ma non g l i didse che i l giorno successivo doveva, essere 

puntuale, e s v e g l i a r s i i n tempo 

DI CERA: C-i, g l i e l o d i s s i . . . . d i s v e g l i a r s i i n tempo e r i s p e t t a r e 

un po' l a puntualità anche perchè l'appuntamento che i o 

avevo con i l Villimburgo era. a l mattino Molto presto i n t o r n o 

•' a l l e 6/8.30 del mattino a Tor Pig n a t t a r a e poi i o dovevo avere 

i l tempo u t i l e per raggiungere l a zona d e l l ' o m i c i d i o , quindi 

l o pregai d i presentarsi presto. 

G.A L.: Non a l l u s e neppure d Q l l ' i m p o r t a n z a d i r i s p e t t a r e l ' o r a r i o , 

g l i e l o fece capire? 

DI CERA: S i , - l i e l o f e c i capire. . . 
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Presidente : I l f a t t o che non s i fosse s v e g l i a t o aveva causato i l 

r i n v i o , q u e s t o g l i e l o disse? 

DI CERA: S i , c e r t o . 

P.M. : Io -se non ho c a p i t o , forse non ho s e n t i t o , cioè l e i disse a l 

V i l l i m b u r g o Enrico che i l r i t a r d o del V i l l i m b u r g o aveva compor­

t a t o l i r i n v i o - d i una azione? 

DI CERA: S i . 

P.M.: Quindi n e l l a realtà quando l e i fissò con i l V i l l i m b u r g o un 

appuntamento per i l giorno successivo ed al. V i l l i m b u r g o racco­

mandò l a puntualità fece ^ r i f e r i m e n t o a l l ' a z i o n e che era s t a t a 

r i n v i a t a i l giorno prima? 

DI CERA: Certo. 

avv..: L'azione f u r i n v i a t a perchè non f u tr o v a t o il. M i n e r v i n i o per­

chè Mancavano l e armi? 

Presidente: Mon c'era. M i n e r v i n i . 

avv.: I l primo giorno quante a r n i avrebbe dovuto po r t a r e i l V i l l i m ­

burgo? 

Presidente: L'ha già de t t o , le a r a i d i DI CERA, il. m i t r a , l a p i s t o l a , 

avv.: SOlanto l e si1.?. 

Presidente : Si . 

avv.: Lui s i -è lamentato che g l i a l t r i furono c o s t r e t t i a proc u r a r s i 

a l t r o v e l e armi. 

Presidente: Mon l'ha d e t t o , non furono c o s t r e t t i l u i . ha precisa­

to che i l suo conta t t o era con V i l l i m b u r g o e Viliimburogo g l i 

portò g l i doveva portare e g l i . portò e f f e t t i v a m e n t e quelle 

armi che servivano s o l t a n t o a l u i . 

avv.: I l secondo giorno i l primo giorno doveva p o r t a r e l e armi 

per l u i ..... 

Presidente: Sempre, i l mitra: le. p i s t o l a e l a bombi? a mano 
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avv.: Non è chiaro Un a l t r o punto: q u e s t i c o n t a t t i c o n t a t t i 

con l a B r a g h e t t i . La Braghetti è responsabile elei l a t r i p l i c e 

e sarebbe responsabile insieme a l l a Massara, l a Massara or­

ganizza più o meno t u t t o , dice l'imputato, perchè era l u i che 

doveva r i f e r i r e ....... 

Presidente: Non ha detto che Massara ha organizzato t u t t o 

avv.: Ma de t t o che l a Massara ha f a t t o molte cose; l ' i n c h i e s t a 

presidente: Questo l o dice l e i comunque vediamo l a domanda. 

avv.: Perchè l u i aveva questi c o n t a t t i con l a B r a g h e t t i e questi, 

c o n t a t t i non l i teneva l a Massara? 

DI CERA: Con r i f e r i m e n t o a quell'appuntamento che avevo con l a Bra r 

g h e t t i 

Presidente: Non. l o so'; s i r i f e r i s c e a l l ' i n c o n t r o dopo l'omicidio? 

avv.: Ad un incontro prima e uno dopo, se he ca p i t o bene. Quindi i l 

c o n t a t t o va a prendere le armi d a l l a B r a g h e t t i , r i f e r i s c e a l l a 

B r a g h e t t i . . . . i n t u t t o questo contesto perchè i l c o n t a t t o con 

la B r a g h e t t i l o teneva l u i e non l a Massara. Mei quadro 

dell'organizzazione perchè s i dice che è i l f r o n t e d e l l a t r i ­

p l i c e che s i muove e organizza.... ad un certo-punto questo 

f r o n t e d e l l a t r i i p l i c e s i spezza e l u i t i e n e c o n t a t t i , con un 

rappresentante d e l l a . t r i p l i c e e non.la Massara. 

Presidente: Non so se può rispondere ad uno domanda formulata così 

che può non essere esatta n e l l a premessa di f a t t o r i s p e t t o a l l e 

d i c h i a r a z i o n i d e l l ' i m p u t a t o . Perchè secondo l e d i c h i a r a z i o n i 

d e l l ' imputato l a Massara. faceva parte del f r o n t e d e l l a t r i p l i c 

come l a B r a g h e t t i , quindi l u i ad un certo punto ha contat t o 

con un elemento del fr o n t e d e l l a t r i p l i c e cheè l a B r a g h e t t i , 

d i s o s s i a m o chiedere perchè l a B r a g h e t t i e non a l t r i . 

avv.: Ma l a Massara era giànell'azione, l u i aveva c o n t a t t i con l a 

Mascara, perchè ult e r i o r m e n t e c o n t a t t i , con ] a B r a c h e t t i . . . 



segue i n t e r r . : DI CERA. V a l t e r 

Presidente: Va Massara. faceva, parte del nucleo operativo e non l a 

B r a g h e t t i , è i l c o n t r a r i o . 

avv.: La Massara fa parte d e l l a t r i p l i c e e del nucleo op e r a t i v o . 

L'azione viene elaborata d a l l a t r i p l i c e , B r a g h e t t i e Massara 

e f i n qui f i l a un certo t i p o d i discoreo. Questo c o n t a t t o t r a 

l u i e l a Braghetti.quando l'azione elaborata d a l l a Massara e 

B r a g h e t t i , l a Massara. è presente, l a Massara lavora c o l l e g i a l ­

mente con l a B r a g h e t t i , questo c o n t a t t o suo che s i g n i f i c a t o ha 

perchè qui vorrebbe apparire ad un ce r t o punto che l a Massara 

c'era o non c'era dentro i l meccanismo o p e r a t i v o . . . . . 

DI CERA : La Massara. è i n s e r i t a nell'operazione cioè era la. s t a f f e t t a 

e s v o l t o quel ruolo s i è sganciata d a l l ' a z i o n e q u i n d i .... 

s i è sganciata dall'operazione per questo i o ebbi appungunento 

con l a B r a g h e t t i . La Massara s v o l t o i l ruolo di s t a f f e t t a s i 

sganciò e andò v i a . 

avv. : Quindi, f u i n c a r i c a t o d i r i f e r i r e a l l a B r a g h e t t i perchè l a Mas­

sara essendosi sganciata un po' prima non era i n grado d i r i ­

f e r i r e .Ho capito bene... 

Presidente: Mon ha c a p i t o , ha aggiunto perchè l u i non ha. detto che 

non era i n grado 

avv.: .... Perchè questo ruolo d i inserimento, d e l l a Massara., è un 

qualcosa che mi. ........ 

Presidente: Ad certo punto se g l i avesse detto l a Massara. la. domanda 

sarebbe stata"perchè g l i e l o ha detto l a Masaara e non Di Cera." 

Comunque se vuole risponder a l l a , domanda. 

DI CERA.: Mon ho capito la. domanda. 

Presidente: L'avv. dice:""e l a Massara s i sganciò come ha d i c h i a r a t o 

testé, non riferì a l l a B r a g h e t t i perchènon era i n condìs i n i d i 

r i f e r i r e alla, b r a g h e t t i . " questo era i l punto Questa 

è 1 a domanda.... 

avv . ; . . . . . . E o s t a n z i a l i lente è q u e s t a . 



segue i n t e r r . : DI CERA V a l t e r 

P.M.: I o v o r r e i f a r presente che l e d i c h i a r a z i o n i che l'imputato ha 

f i n qui reso, sono nel senso che l'imputato ebbe a co n t a t t a r e 

l a B r a g h e t t i a P.Le Flaminio a l f i n e d i r e s t i t u i r l e l e armi.... 

Presidente: ma è una donando. ...a parte l e inessattezze d i 

fondo, può avere un suo int e r e s s e . Cioè l a domanda mi è sembrat 

di. c a p i r e : La Massara non riferì a l l a B r a g h e t t i perchè non era 

i n c o n d i z i o n i d i r i f e r i r e o per a l t r i m o t i v i ? " 

DI CERA: Per a l t r i m o t i v i , i n e r e n t i i l svio sganciamento d a l l ' o p e r a ­

zione, diciamo per motivi d i sicurezza, l a Massara aveva s v o l t o 

quel ruolo e doveva andarsene e qaunto prima raggiungere l a sua 

base, i l suo appartamento. 

Presidente: Diciamola i n a l t r i t e r m i n i perchè stiamo girando intornò 

ad unacosa che nessuno dice. La Massara sapeva che l'operazione 

aveva avuto buon f i n e - s o t t o i l p r o f i l o dell'organizzazione cioè 

cìie Mi.nervni era sta t o uccfciso? Quando s i sganciò. 

DI CERA: La Massara. fa. parte del piano operativo f i n o a l punto che 

av v i s t a M i n e r v i n i e l o i n d i c a a g l i a l t r i elementi. 

Presidente: e poi s i devfi a l l o n t a n a r e . 

DI CERA : Poi. s i t o g l i e . 

Presidente : Poi quello che succede, succede. 

?.:•;.: Io v o r r e i capire una cosa..... 

Presidente : Abbiano anche i d e n t i f i c a t o n e l os.s-o i n specie i l s i g n i ­

f i c a t o d i " s t a f f e t t a " come avevamo gir. avuto. Cioè indicano 

l ' o b i e t t i v o e poi s i sganciano. 

P.M.: V o r r e i capire siccome l'imputato ha f a t t o r i f e r i m e n t o a i suoi 

r a i p o r t i d i amici z i a con la. B r a g h e t t i che s i erano r a f f r e d d a t i 

dopo la. sua non partecipazione a l ".ministero dei t r a s p o r t i . Ma 

nella, realtà che r a p p o r t i aveva 1 ' imputato con l a Braghetti? 

Presidente; r a p p o r t i p e r s o n a l i . . . . • 
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segue i n t e r r ; : DI CETI A Valter 

?.!•-. : Certo, o l t r e i r a p p o r t i d i organizzazione. 

DI CERA: I l rapporto prevalente t r a me e l a B r a g h e t t i era un rapporto 

eli organizzazione, ma logicamente bisogna tener conto del f a t t o 

he nell'organizzazione naturavano dei legami d i amicizia, p r o p r i o 

i n virtù 

G.A L;: Vuole precisare come avvi ene q u e s t a s t a f f e t t a , come viene 

i n d i c a t o i l M i n e r v i n i d a l l a Massara. 

DI CERA: V e l i a fase di i n c h i e s t a l a Massara i n d i c a i l M i n e r v i n i a 

color o che poi eseguiranno materialmente 1'omicidio. QUella mat 

t i n a l a Massara aveva, i l compito d i osservar l ' u s c i t a , dal porto 

ne d a l l a casa, del Mi n e r v i n i e a n t i c i p a r l o , aspettare chei 1 Mi-

n e r v i n i prendesse l'autobus, e quindi a n t i c i p a r l o con la lam­

b r e t t a l'autobus per a v v e r t i r e i t r e p r o n t i ad una. fermata 

successiva a s a l i r e s u l l ' autobus. QUinOì evi aentevante l a Massa­

r a è passata nei pressi d e l l a fermata ed ha a v v e r t i t o i t r e , 

i q u a l i sapendo che M i n e r v i n i era. s a l i t o s u l l ' atobus sono s a l i t i 

anche l o r o . 

avv.: T u t t a questa azione d e l l a Massara, ha v i s t o n u l l a d i questa, 

azione e se non ha v i s t o n u l l a g l i è s t a t o r i f e r i t o prima che 

1 1 avrebbe dovuto f a r e la Massara o g l i è s t a t o f a t t o . Come è 

a conoscenza d i t u t t a questa attività, della. Massara. E se ne è a. 

conoscenza • per percezione che cosa ne ha per c e p i t o e se 

non. è a conoscenza per percezione quando l'ha saputo prima, dopo 

e da, chi . 

DI CERA/Me sono a conoscenza perchè abbiano s t a b i l i t o t u t t o a t a v o l i ­

no i n una riunione i n cui c'era, anche l a Massara. per cui una 

ri u n i o n e che aveva, i l cefi i t o d i s t a b i l i r e i r u o l i , di. ciascuno. 

Presidente: Questo nel momento del p r o g e t t o . Mei momento dell'esecu-

sione l e i dove s i trova? 

DI CERA.: Io ni. trovo su v i a l e Mauri a, nei pr e s s i d e l l a fermata, dove 

è avvenuto l ' o m i c i d i o . ' _, 

04 



segue i n t e r r . : DI CERA Walter 

Presidente: Lei non sale sull'autobus. 

DI CEDA: Mo. 

Presidente: Vede La Massara che precede 1 ' autobus!? 

DI CERA ; Mon posso vederla perchè i o ero i n u n ' a l t r a sona, ovviamente 

precede JÌRÌI ' autobus su v i a d e l l a Balduina; quindi i o la. Mas­

saro, non l a vedo. 

Presidente: Successivamente ha saputo qualcosa, perchè questa e l a 

domanda: prima durante o dopo. 

DI CERA: Certo l a Massara era lì e ha s v o l t o i l suo r u o l o . 

Presidente :•Da chi l o seppe. 

DI CERA: Lo seppi d a l l a b r a g h e t t i ma era normale, a l t r i m e n t i 

].'azione non s i sarebbe v e r i f i c a t a . 

avv. Lo seppe d a l l a Braghetti? Ma non f u l u i a informare l a Braghetti? 

DI CERA.:- Successi vomente ... . 

Presi d. e n t e : ? a r l i am o d e l dopo. 

avv.: Molto dopo. 

DI CERA/ S i . 

G.A L. : Lei quindi d a l l a posizione i n cui s i trovava si. vedeva l a 

f ero a. t a d e l l ' au t o b u s ? 

DI CERA: Dalla, posizione i n cui mi trovavo i o ? . . . . Io ero. s u l l a 

fermata di. v i a Lauri a e v i d i a r r i v a r e l'autobus. 

G.A L. : Quindi potevo, vedere a r r i v a r e g l i a l t r i ?•, 

DI CERA: V i d i Radula v i c i n o a l l ' a u t i s t a e f u a. quel punto che i l 

piano era s c a t t a t o e i 2 erano s u l l ' autobus, poi ho sent.-t.+-o 

P.M. : I l giorno prima d e l l ' o m i c i d i o M i n e r v i n i , per i l motivo che 

!ej poc'anzi ha detto, l'omicidio non è stato eseguito, il 
nucleo era presente sul posto? "7 't' 



s e g u e i n t e r r . :DI CERA V a l t e r 

:T CERA: Si. 

3 .M. : era p 

?.M.. Lei la. vide quel giorno? Dove l a vide? 

DI OR. FA. : Lo v i d i t r a n s i t a r e nei pressi d i L.go Andrea Dori a se così 

si. chiana, cioè P.le de g l i Eroi con un a. lambretta azzurra. 

P.M.: I l nucleo operativo quano si nuove per un'azione , prima d i 

prendere i p o s t i assegnati s i incontra, i n precedenza dell ' a z i o n e , 

DI CERA: Dipende, s i può incontrare un pochino a l l a s p i c c i o l a t a maga­

r i vedono d e g l i elementi anche v i s t a e un responsabile f a operai 

d i congiungi . lento magari c o l l e g a i d i v e r s i ^ l e n e n t i . 

P.M.: Me 1 caso i n specie v i vedeste prima d e l l ' azione. 

DI CERA: A v i s t a , s i . 

p;m;: Sia i l giorno prima che i l giorno d e l l ' o m i c i d i o . 

DI CERA : S i . 

.̂M. / Quindi l e i . conferma. Ir. d i chi arai; ione testò resa che anche i l 

giorno d e l l ' o m i c i d i o dbbe a. ve de.re la. Massara? 

'"M: CERA.: S i , l a Massara era. presente i n t u t t e l e occasioni 

', SOstansi almente l e i i l giorno d e l l ' omicidio v i de l a Massara, 

i l DI matteo, i l P i c c i o n i , i l Radula, e i l P e r r o t t a , ma non 

vide però la Massara nel momento i n cui n o t e r i almente svolgeva 

i l r u o l o d i s t a f f e t t a , 

:1RA: No s perchè i o ero già i n posizione d i copertura a l l a 

f e r i lata. 

ò l a Massara cor.-.e t u t t i g l i . a l t r i membri del nucleo opera­

t i v o era-, presente sul. luogo d e l l ' o m i c i d i o . 

) I CERA: Certo, a l t m e n t i i l . •'"otto non si 

'.M«: l e i l a vide la. Mancar?, i l . i orno 36 
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DI CERA/ I n precedenza l a v i d i . 

P.M.: Prima d e l l ' o m i c i d i o , i l giorno d e l l ' o m i c i d i o . I n precendenza 

temporalmente che cosa vuol d i r e , ha vide-10 ore o r i n a , mezzora 

ora prima 
DI CERA: Tre q u a r t i d'ora. 

avv.: Va detto che i l primo giorno l'ha v i s t a perchè l'ha v i s t a 

passare, ed è l a prima dichiarazione che aveva f a t t o s u l l e 

domande del P.M. ora viene f u o r i che l'ha i n c o n t r a t a . L'ha, 

v i s t a passar ad una cert a distanza o l'ha i n c o n t r a t a i n una 

specie d i i n c o n t r o . . . . 

DI CERA: eravamo i n zona., eravano a l l a s p i c c i o l a t a e non ci. siamo 

p a i - l a t i perchè era pericol o s o , perchè ....non r i e n t r a v a nel 

piano o p e r a t i v o , c i sionio v i s t i . 

avv.: Da quale di s t r a i so. Quindi una riu n i o n e o un in c o n t r o del nu­

cleo non c'è stato? 

Presidente : Ma. detto c i no. 

avv.: Ma v i s t o la.Ma.ssara da quale distanza. 

Presidente: Parliamo del secondo giorno. 

avv. I l primo giorno a qua.le distanza l'ha v i s t a . . . . . 

Presidente: M'ha vista, a P.le d e g l i Eroi poi che l'ha, v i s t a a 10 me­

t r i o 50 metri. .... 

avv.: Bisogna valutare l a credibilità su questi p u n t i . E i l secondo 

giorno dove l'ha vista.? 

DI CERA: r.enpre' i n zona perchè noi staziono vox-io inquella, sona d i 

P.la. d e g l i Eroi . 

Presidente: Sugli u l t i m i argomenti d i cui. abbiamo p a r l a t o f i n o 

adesso, cioè s u l l ' o n i c i dio M i n e r v i n i c i sono domande? 

Lei. dichiarò..... Lei quando è s t a t o a r r e s t a t o , Di. Cera? 

"7 ry 

0/ 



i'̂ufì i n t e r r DI CE Va l t e r 

DI CEDA: I , ' 1 Marzo f,2. 

Precidente : Lei dieoe che i n Gostanza dopo 1'omicidio M i n e r v i n i 

s i a l l o n t a n a , cioè iiuvia i l suo allontanai/lento d a l l e E.E., c i 

cuoi? spiegare 11 suo al loritanar-iento nel d e t t a g l i o e cioè che 

cosa avviene e cone s i comporta.. Perchè, aggiungiamolo s u b i t o , 

nei capi d i accusa che l a riguardano dopo M i n e r v i n i c i sono 

a l t r i capi d i accusa che aiTiva.no f i n o al t e n t a t o omicidio 

Gal l u c c i che è del maggio 80. ripieghi che cosa, avviene dopo l ' o m i c i ­

d io i l i n e r v i n i . 

DI GEMA: Dopo l'om i c i d i o M i n e r v i n i con l e c o n t r a d d i z i o n i i n t e r i o r i , 

esplodono pienamente i n me tanto che i n i z i o a pensare concreta­

mente d i abbandonare là. l o t t a amata, quindi mi comporto d i 

conseguenza, cioè i n i z i a , una. fase d i allontanamento d a l l e E.E. 

che s i concreta pienamente a c a v a l l o d e l l ' e s t a t e 19C0 e cioè 

i n quel periodo t r a i l giugno e l u g l i o . 

Presidente: Mei fa. presente questa s i t u a z i o n e , perchè l e i è capo 

b r i g a t a . C'è i n sostanza una. situazione di apparente contrasto 

t r a questo suo desiderio, questa sua maturazione d i coscienza 

e d i a l l e n t a i lamento dall'organizzazione con una sua po s i ­

zione d i &± responsabilità, s i a pure a. c a r a t t e r e l o c a l e . Comu­

n i c a queste sue i n t e n s i o n i a. qualcuno o è un suo semplice 

d e l suo..... i n t e r n o . 

DI CERA: "o, non comunicai a nessuno queste mi e sensazioni perchè 

r i t e n n i che i n quell'ambito non era i l caso prchè erano con­

t r a d d i z i o n i comi palesemente a n t i t e t i c h e a l l a militanza. nell'Hor­

gan i.•/,za;-;ione, così c o n f l i t t u a l i con l a scelta, della, m i l i t a n z a 

n e l l a l o t t a i ari lata che sicuramente non trovavano i n t e r l o c u t o r i 

i n questo senso. Voglio d i r e che non potevo p a r l a r e con un a l t r o 

m i l i tante d i queste cose perchè praticanente a v r e i mosso i n 

discussione lamia pretensa stessa, n e l l ' o r g a n i z z a z i o n e . Cioè 

è 53 t a t o un processo i n t ^ r i o r e che è maturato i n rie f i n o a. che 

non s i è ehi a.ri to definìtivaner.te i n me stesso q u e l l o che s t a ­

va accadendo e cioè l e s c e l t a che stavano maturando, non ho 3 



segue i n t e r r . : eli cera Walter 
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r i f e r i t o questo a nessune. E n e l l ' e s t a t e prendo l e mie dec i ­

s i o n i che era. q u e l l a d i uscire 'dalle E.E. i n maniere d e f i n i t i ­

va, pertanto l'unica cosa che mi stava, a cuore i n quel momento 

era salvare alcune persone, quale ad esempio 1'Amidani e poi 

salvare i n che senso. Per me salvare s i g n i f i c a v a per esempio 

rifer e n d o m i ali«Amidani, t o g l i e r l a dal c i r c u i t o d e l l ' o r g a n i z ­

zazione, percui. le d i e d i d e g l i appuntamenti a i q u a l i i o sapevo 

che non sarei più andato o questo perchè era unproblena d i 

coscienza i n quanto era una persona molto giovane e a. mio g i u ­

d i z i o non aveva g l i strumenti p o l i t i c i e l a maturità necessaria 

a comprendere che l a strada, che stava per intraprendere era 

una strada, chiusa, una strada, f o l l e . Rispetto a g l i a l t r i non 

ebbi alcun t i p o di. comportamento anche perchè sapevo che erano 

persone estrema-mente decise, convinte 

Presidente: però non ne parlò neanche con 1•Amidani? 

DI CERA: TIC, non ne p a r l a i , le d i s s i semplicemente che i o sarei par­

t i t o e che pertanto c i saremmo r i n c o n t r a t i nell'autunno. Le 

d i e d i un appuntamento strategico e cioè che l e i ogni mese, e 

questo per non me t t e r l a i n co n t a t t o con a l t r i m i l i t a n t i d e l l ' o r 

ganizzazion.e magari r e g o l a r i .... sapevo che l'Amidani aveva 

a disposizione 1 1aanartamento d i Via G o r i z i a e i n quel momento 

1' appartamento rappresentava un punto d i appoggio molto buono 

per i l a t i t a n t i per cui sarebbe sicuramente coatta.ta. a l l ' i n t e r n o 

del s e t t o r e l o g i s t i c o . Per e v i t a r e cioè p r o p r i o perchè era. 

una persona., estremamente giovane, 1 1 Ar.idani a l tempo non aveva, 

neanche 1Z anni, cercai d i emarginarla dall'attività d e l l e E.E. 

Devo d i r e che è st a t o un processo estrema;Mente i n t e r i o r e quin­

d i ; i i r i f e r i «co a l l a r i f l e s s i o n e che è avvenuta i n ne e quindi, 

a l l a , scelata di dissociazione d i f a t t o con l ' u s c i t a dal 1. ' organi, r, 

sazione. 

Pre.-: i dente : Co^e la. con ere t i .zza., poi qu esista. 

RJ CERA/ La. concreti y.zn non presentare'. ìi più a g l i appuntamenti. • • • 
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Di f a t t o n ^ l l ' estate l a n n e l l i a seguito anche d e l l o smenbra-

neìvto della, direzione d i colonna e a. seguito d e g l i a r r e s t i del 

maggio 30, l a n n e l l i a i l responsabile della, r i c o s t r u z i o n e della, 

colonna renana, e di f a t t o n i propone i l s a l t o d i qualità, ne 

l u i stava, facendo un sondaggio n e l l 1 ambito dei m i l i t a n t i più 

a n z i a n i , e ad alcuni appuntamenti venne anch R o v e l l i che pra­

ticamente ara. diventato regolare e qui stiamo a c a v a l l o t r a la. 

primavera, e l' e s t a t e 30. Fu a quel punto che i o i n i z i o a d e f i ­

l a r m i , cioè marinavo g l i appuntamenti e questo conpertanento 

di. diserzione r i s p e t t o a^ li. appunta nienti ò andato avanti, f i n o 

al settembre-ottobre 80 dopo d i che non mi sono più presentalo 

ad a l culi appuntatimeli to . 

Presidente: Mon ha. avuto più c o n t a t t i con alcun elemento d e l l ' organi 

ma z i oiie . 

DI CERA: I l e i momento no, r i e b b i dei c o n t a t t i con Tarquini n e l l 1 8 2 , 

poco prima d e l l ' a r r e s t o perchè g l i f e c i una. t e l e f o n a t a , e 

questo a seguito d e g l i a r r e s t i , per chiedere un a i u t o perchè 

pensavo d i essere a r r e s t a t o e quindi stavo operando anche d e l l e 

s c e l t e anche i n questo i r r i s o , dopo d i che ebbi un c o n t a t t o 

conMo v e l l i e la.. C a p p e l l i , sporadico; i n cui i o c h i e s i del. denaro 

che Loro i l i r i f i u t a r o n o e qu i n d i d e c i s i d i ri.presenta.rni i n 

caserma, dove svolgevo s e r v i z i o d i leva e lì, cosciente del f a t 

to che orna i 1 ' arresto era. cosa c e r t a . . . . 

Presidente: E nessuno l a cercò i n questo periodo i n c u i l e i , come 

diceva prima, disertò le r i u n i o n i ? 

•:J) . v , j J U < ! . O „ 

Presidente: La. lasciarono ano a. re così? 

DI CERA : Ri, p e r c i ò non, avevano ; io do di cercarmi poi penso che aves­

sero anche a l t r i , problemi da r i s o l v e r e . Del resto c'era sta.to 

uno mba.ra.gli .''.miento un .'po' g e n i a l e ' i e l l a colonna romana percui 

a f.egui to d i tant i , f a t t i di tante d e f e z i o n i e f ree i o presente 

che t u t t a i l i ; ; - gaueramione d i quadri era f u o r i u s c i t a d a l l e ".E., 
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d a l l a colonna romano, con? ne, e f a c c i o r i f e r i m e n t o a l P e r r o t t a , 

per esempio che n e l l '30 a seguito d e l l 1 omicidio i l i n e r v i n i d e s i -

se di. u s c i r e d a l l e E.R., ma egli, comunicò questo suo st a t o d'a­

nimo e quindi l a suo. uscito, f u i n un certo senso u f f i c i a l i z z a t a , 

però non v i era alcuna spiegazione c i r c a l e m o t i v a z i o n i . C'era 

una. c r i s i , nell'ambito d i que l l a generazione di m i l i t a n t i che 

erano e n t r a t i nell'organizzazione i n t o r n o a l 78, quindi diciamo 

l a seconda generazione della, colonna romano, una c r i s i per c e r t i 

v e r s i per taluni, m o r a l i , per a l t r i pol i t i c a , che s i stavo manife­

stando i n quel peiodo. CUindi penso che g l i a l t r i elementi cioè 

colo r o che sono r i m a s t i a l l a , direzione d e l i » organizzazione, co­

l o r o che hanno provveduto a l l a r i c o s t r u z i o n e della, colonna r o ­

mana- abbialo preso inconsiderazione s o l t a n t o q u e g l i elementi cer­

t i , che davano una certa affidabilità, p o l i t i c a . 

Presidente: Lei rimase i n possesso d i materiale comunque i n t e n ­

do documenti, armi, munizioni, d e l l e R.R. i n quel nonfinto oppure.. 

DI CERA: Assolutamente no, non mantenni n u l l a perchè l e mie scelte 

erano chiare volevo uscire dall'illegalità i n t u t t i i sensi, e avave 

un'esigenza d i r i costruzione i n t e r i o r e , e r i c o s t r u z i o n e d i v i t a 

benché avessi i l grosso peso, l a spada, d i Damocle che era. rappre­

sen t a l a da.i r e a t i commossi e quello che dovevo a f f r o n t a r e i n 

t e r m i n i d i g i u s t i z i a . 

Presidente: Però nel periodo del dopo Vi n e r v i n i , q u i n d i dal 35.3.3C 

quando c'è incendio d e l l ' a u t o di T u l l i o E l i o a l momento della, 

sua u s c i t o d e f i n i t i v a . , da. quanto c i dice, dall'organizzazione 

vengono consumati, e addebitati, anche a. l<=>i. i re a t i , d i cui f a ­

cevo r i f e r i m e n t o prima e cioè l'azione di T u x l l i o , d i d i Giaco­

mo Savino, P i r r i e Qo.l l u c c i . Di questi f a t t i l e i ohe nonostan­

te la. sua. c r i s i era ancoro n-°ll ' o r f a n i zzoione, seppe qualcosa., 

partecipò a qualcosa oppure no? 

DI OVE/: Vo. • -

4' 
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Presidente: ilo, non partecipò,no, non seppe n u l l a . 

DI CERA : Mon so se i n quel periodo venne incendiata 1 1 auto del 

d i r e t t o r e d e l l ' u f f i c i o di còlòocanento, se s i i n s e r i s c e i n 

quel periodo. 

Presidente: P i , T u l l i o . 

DI CERA : Soltanto i n r j ferimento a questo f a t t o per l e modalità d e l -

1 ' incendio dell''auto. 

Presidente : Va l e seppe a p o s t e r i o r i . . . . 

DI CERA: No, i n sede di brigata.Ne discutemmo con A r r e n i , Baciocchi 

perchè intervenne i l nucleo dei c o s i d e t t i "mostri." che i n quel 

'•.lomento svolgeva opera p o l i t i c a , nel collocamento e in^uest' am­

bi to d e l l a b r i g a t a venne discussa l'azione. 

Presidente: A cosa fa.tte? 

DI CERA: Vo, a cose da. f a r e . 

Presidente : Quale decisione fu ad o t t a t a . 

DI CERA: Quella, d i incendiare 1.' automobile di questa persona. 

Presidente: E a ciò;chi provvide materialmente? 

DI CERA: " a d o c c h i insieme ad alcuni componenti del nucleo dei "mo*»-: 

s t r i " , che ora non r i c o r d o se hanno partecipe;to t u t t i e intendo 

Raccosta, A l i ; lonti , Corsi o s o l t a n t o a l c u n i questo non l o r i c o r ­

do. 

Presidente; Lei sa di' sicuro che E-aci occhi 6 ' era. 

DI CERA: Eaciocchi c 'era si cur^mente . 

Presidente : E l'aggressione a. Di gIacono Eavi.no d e l ' a p r i l e 80. 

DI CERA: Di'questo no. 

Presidente ; Poi quella del maggio a P i r r i . 

DI CERA: Non ho saputo nuli;.-. 
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resid e n t e : E q u e l l a a. Gal lue ci ? 

DI CERA: Mo. 

Presidente: Perchè questi sono f a t t i che l e vengono c o n t e s t a t i . 

He non ho capito male, partecipò a l l e r i u n i o n i i n sede d e l l e 

q u a l i f u adottata l a decisione d i incendiare l ' a u t o . 

DI CERA: La decisione era maturata, nell'ambito del nucleo dei "mo s t r i " 

perchè questo nucleo svolgeva l a sua, attività, n e l l ' ambi to d e l ­

l ' u f f i c i o d i collocamento e quindi propose l' i n c e n d i o del d i r e t ­

t o r e . 

Presidente: Se non ho capito male ne discuteste....e decideste che 

ne doveva essere incendiata, l ' a u t o . 

DI CERA: Si 

: He non ho capito male l'incendio d e l l a macchina d i T u l l i o venn 

deciso n e l l • ambito d e l l a b r i g a t a centocelle e cioè da Di. Cera, 

Baciocchi e Arreni e dal così detto nucleo dei " n o s t r i " e cioè 

r accosta, A l i : non t i , Cor s i . 

DI CERA : S i , coiie ho già. d e t t o , la. proposta d i que s t o i ne entìi o matu­

r a nel. nucleo dei "mo s t r i " quindi questo nucleo era composto 

da Raccosta AEi monti , Corsi. .....e l a b r i g a t a approvò l a proposta. 

e questo nucleo agì sotto l a direzione d i Baciocchi e Arreni 

P.'."i'.:Eo una r i c h i e s t a da fare V o r r e i che venisse trasmessa 

al mio ufficio per quanto di. ulteriore competenza copia del 

ra.pp«orto giudi diario in data 27.E.00 relativo ali ' inoendio 

Cella vettura di Tullio Elio. Copia delle dichiarazioni rese 

da. Corsi. Massimiliano in data. 12.?.. 3?. e 20.9.02 con riferimento 

all'incendio di Tullio Elio e copia, del verbale e evidentemente 

della tascrizione della udienza, odierna., per quanto di competen­

za, dicevo, in ordine alle posizioni di Arreni e di. Alimenti 

che a detta del Corsi e del RI CERA avrebbero partecipato al-

1 ' az t one in oggetto. Mi. riservo succesai vanente ulteriori ri-

ohi e.-stf con riferimento alla posizione del Raccolta . A 
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Presidente: I n relazione a l l e r i c h i e s t e del P.M. s i dispone l a t r a ­

smissione i n copia dei documenti s p e c i f i c a t i dal rappresentante 

della, pubblico accusa. Lei prima parlava della. Paola AMidoni e 

ne p a r l a anche sa non molto diffusamente nei v e r b a l i d i i n t e r ­

r o g a t o r i o . Oggi i-ii è aembratò d i ca p i r e , almeno l e i ce lo pre­

ciserà che nel momento i n c u i l e i prende coscienza, d i e r r o r i 

commessi l'unica, persona d e l l a anale s i preoccupa, è l a giovani.s 

sima Paola AMidani. S cercai, se non ho mail c a p i t o , d i fare i n 

modo che non rimanga nell•organizzazione. 

DI ORRA : n i . 

Presidente: Quando l e i f u però i n t e r r o g a t o per l a primo, v o l t a dal 

P.M. parlando della. Paola Amidani che indica, anche come Paola. 

L e p r i , con r i f e r i m e n t o a l nome dello, morire; l e i disse che i n sostan 

za. non aveva, mai f a t t o parte d e l l ' organizzazione anche se era. 

.. s i era d i c h i a r a t a d i s p o n i b i l e a dare i n uso l ' a b i t a z i o n e d i 

V i a l e G o r i z i a e poi. quella d i Terracina. Sembrano cose un po' 

diver s e . 

DI CMRA: Disogna s p e c i f i c a r e . 

Presidente: Vediamo un momentino • ] a posizione di. Paola. Amidani. 

DI CMRA.: I n e f f e t t i Paola Amidani non faceva parte d e l l ' organi zza­

s i one aveva dato l a propria disponibilità, i n senso l a t o , a l l a 

l o t t a ari.iota e a l l a clandestinità. Lei sapeva che i o ero un 

m i l i tante che agiva nell'ambito d e l l o l o t t a armata e quindi 

l a sua. pa.rtecipa7ii.one era. i n questo senso, cioè l e i non era 

s t a t a i n s e r i t o , n e l l ' o r g a n i c o d e l l 'R..R. , era un mio punto d i 

appoggio s f r u t t a t o i n quel periodo. 

Presidente: La ra.ga.zza. prese c o n t a t t o direttamente con l e i o t r a m i t 

Tarquini ? 

DI CREA : La. radazzo, prese c o n t a t t o con t a r q u i n i , era, un c o n t a t t o d i 

Tarquini e quindi i l Tarquini s i occupò del r-'uo indottrinamento 

e poi l a passò a ne quando AMidani diodo l a p r o p r i a d i s p o n i b i l i 
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Presidente: L'Amidani sapeva quindi che entrahi Tarquini Dante e 

l e i eravatefcK m i l i t a n t i d e ll'organizzazione. 

DI CERA: rio, dell'organizzazione no, sapeva che agivano nell'am­

b i t o dell'MPRO, questo era q u e l l o che sapeva l'Amidani. 

Presidente : Quindi g l i diceste che eravate . m i l i t a n t i d e l l ' MPRO, le 

spiegaste i n che cosa consisteva MPRO, i n q u a l i t e rmini? 

DI CERA: Certo, certamente l'Amidani sapeva che MPRO era un'orga 

nizzazione che era composta da s t r u t t u r e clandestine armate 

che agivano nella-clandestinità nell ' a m b i t o d e l l a l o t t a arma­

t a . Quindi da parte dell'Amidani c'era s t a t a una adesione 

s o g g e t t i v a i n questo senso cioè un'accettazione d e l l a c l a n d e s t i 

nità e d e l l a l o t t a annata, pertanto e l l a a seguito d i sue convin 

z i o n i personali ha dato l a svia disponibilità sapendo d i dare 

disponibilità a persone che agivano n e l l a l o t t a amata. 

Presidente: E i n una s t r u t t u r a d e l l a l o t t a armata. 

DI CERA: Certo. 

Presidente: Mon parlaste mai d i E.R., neanche Tarquini perchè, se 

non s b a g l i o , Tarquini poi c i f u un momento i n c u i c'è un lega­

me sentimentale t r a i due. 

DI CERA: Di , ma avverrà, i n epoca successiva. 

Presidente: Questi c o n t a t t i con L'Amidani a quando risalgono? 

DI CERA: Mi r i f e r i s c o ai c o n t a t t i .... 

Presidente; Cioè quando l a Paola Amidani dà la. sua disponibilità 

DI CERA: Eravamo nel marzo GG. 

Presidente: E l a disponibilità, era personalmente a Tarquini e l e i 

o comunque i n maniera i n d i s c r i m i n a t a a t u t t i i componenti dei. 

^ruo-po che forse conosceva o non conosceva. 

DI CERA. : era una di sponibi 1 ita. I n d i s e r i panata , una disponibilità. 

p o l i t i c a , che i n quel nonento si concretizzava i n una di sponibi 



segue i n t e r r . : DI CERA V a l t e r 
37 

dag.44 

lità. nei nei miei c o n f r o n t i perchè ero i o che l a ge s t i v o . 

Presidente: Questo era un f a t t o normale. E Paola Amidani assunse 

i lnoiae d i b a t t a g l i a , l o fece d i sua i n i z i a t i v a o g l i e l o c h i e ­

deste voi? 

') 

DI CL.RA: Le f u r i c h i e s t o e l e i scelse come nome d i b a t t a g l i a Antonia 

o Tenia. 

Presidente: Tenia. Fu sce l t a anche perchè studiava da i n f e r m i e r a o 

i l f a t t o che studiava da i n f e r m i e r a f u i r r i l e v a n t e per la 

s c e l t a . 

DI CERA : De non erro q u e l l a s c e l t a f u i n d o t t a , dal Tarquini a l l ' A -

midani snel senso che e'erri l a p r o p s e t t i v a d i f o r t i f i c a r e l ' i n ­

t e r v e n t o n e l l ' o s p e d a l i e r o e qui n d i l'AVidani f u i n d o t t a anche 

l a Tarquini per i n s e r i r s i nell'ambito ospedaliero e svolgere 

un'opera d i m i l i t a n z a futura, i n q u e l l ' ambi t o . Però i motivi 

^ p r e c i s i che spinsero personalemete a maturare i l rapporto con 

l'Amidani furono dovuti a l f a t t o che l'Amidani aveva d i s p o n i b i ­

lità, l a casa del padre a Via G o r i z i a , quindi per noi poteva 

essere una buona, base. 

Presidente: Lei poi s i trasferì dopo l ' a r r e s t o d i " e g h e t t i i n q u e l l a 

casa? 

DI CERA: I o ho a b i t a t o i n quella, casa per dei p e r i o d i a l t e r n i , . n i sono 

t r a s f e r i t o peraicune settimane i n quell'appartamento. 

Presidente: E 1 'Araidani dette l e c h i a v i o anche l e i . abitava i n via. 

Gorizia? 

DI CERA: Lei veniva saltuariamente, non abitava', i n v i a G o r i z i a a v o l t e 

veniva a v o l t e no. Comunque mi dette le c h i a v i e l a sua completa 

disponibilità. 

Presidente: L e i spiegò le ragioni per cui aveva necessità di quella. 

casa, i n quei p a r t i c o l a r i momenti, cioè f u f a t t o l'accenno a l ­

l ' a r r e s t o d i Seghetti e comunque l ' a r r e s t o d i a l t r i m i l i t a n t i 
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RI CERA: Mo, questo no. 

Presidente: Però l'Amidani mise a disposizione anche una casa a Ter­

r a c i n i . 

DI CERA : S i . 

Presidente : E lì furono f a t t e r i u n i o n i , da parte d i chi? 

DI CERA.: Questa casa per quanto è a mia conscensa, facemmo una 

ri u n i o n e i o Amidani e t a r q u i n i . Fu l'unica v o l t a che andai i n 

questo appartamento, dopo d i che i n epoche successive non so 

da. c h i sia. s t a t a frequentata questa casa, comunque era un buon 

appartamento per attività t i p o r i u n i o n i e a l t r i i n c o n t r i si. 

prestava abbastanza bene per i l t i p o l o g i s t i c o . 

Presidente: I l periodo del rapporto sentimentale con Tarquini quando 

l o c o l l o c a l e i ? 

DI CERA : Eo colloco i n i n un momento successivo e quindi n e l l ' 8 1 

quando!o non ero più nell'ambito d e l l e E.R. 

Presidente: Lei dice che praticamente l a disponibilità l'Amidani 

l a manifesta nel marzo 80, ma nel marzo CO l e i s i s t a ancora 

adoprando i n sostanza per un reclutamento e un c o n t a t t o , i n un 

momento i n cui. sta già maturando l a sua decisione d i lisciare 

l'organizzazione, cioè sembra che l a sua. destra f a c c i a d e l l e co­

se i n c o n t r a s t o con l a sua s i n i s t r a . Perchè mentre da una parte 

e parlava d e l l ' o m i c i d i o Romiti che è d e l l a f i n e del 7 9 , l e i 'comin 

ei a a maturare questo, questa, disponibilità e qui n d i queste i n ­

t e n s i f i c a r s i dei c o n t a t t i con l'Amidani avviene p r o p r i o down 

Bachelet c'è l' o m i c i d i o M i n e r v i n i . 

DI CERA: S i . 

Presi-dente: Cioè quando l e i più concretamente va naturando l a de c i ­

sione d i l a s c i a r e le E.R.nonostante questo userà ancora l a casr a 
di Terracina con 1'Amidani i n periodo successivo, può spiegare 

questo che può sembrare un'apparente contraddizione? 
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DI CERA: e' una questione d i settimane. Logicamente per me i n quel 

momento s i poneva anchei1 problema del l o sicurezza percui c p r -

cavoanche d e l i e sistemazioni l o g i s t i c h e idonee ad ospitarmi qual 

ora ci. fosse nei -miei onfronti. un mandato d i c a t t u r a o fossi, sta 

to c o s t r e t t o a l l o stato d i l a t i t a n z a , però sicuramente molte cos 

possono sembrare c o n t r a d d i t t o r i e perchè erano, c o n f i i t t u a l i . 

e come t a l i s i manifestavano. Mon a caiso i l mio comporteu/iento 

con L'Amidani è sta t o quello che ho detto prima. Ri, per un cer 

to periodo di''.tempo l'ho c o i n ~ v o l t a nel senso che i o sono an­

dato a dormire i n que11'appartamento cioè nell'appartamento di' 

via. Gorizia., però a l tempo .stesso cioè nel momento i n cui avve­

ri i vai mi ponevo anche dal punto d i v i s t a morale i l c o i n v o l g i mento 

d i questo, ragazza. Tanto che decido poi a. distanza di un mese 

c i r c a d i a l l o n t a n a r l a d a l l e D.R., non presentandola, per esempio 

a elementi come l a n n e l l i , non presentandola a a l t r i r e g o l a r i e 

a l t r i m i i . t a n t i d e l l e R.R. che sicuramente l'avrebbero f u n z i o n a l i 

zata i n maniera, più s t r e t t a a l i ' organizzazione . 

Presidente: Lei parai anche di Eosso Antonino c i sono domande 

sull'AMidani? 

?.M./ Volevo f a r e una domanda tornando un attimo i n d i e t r o . Alllepoca . 

d e l l ' incendio d e l l 1 auto d i T u l l i o E l i o i l nucleo dei "mostri"' 

era formato da Alimonti Raccosto., Corsi era formato anche d a l l a 

V i l i i m b u r g o ;'.anu.ela? 

DI CERA : Ri. 

P.M. : Quindi La Villimb u r g o Manuela partecipò a l l a fase i d e a t i v a e 

p r e p o s i t i v a d e l l ' i n c e n d i o d e l l ' a u t o d°i T u l l i o ? 

DI CERA: Certamente. 

P.M.: La b r i gate centocelle all'epoca, d e l l ' incendio dell'auto, d i 

T u l l i o era composta da. l e i A r r e n i , Ranocchi equalcun a l t r o ? 

DI CERA: Mi sembro di no, mi sembra che in quel periodo eravamo 

sol t a n t a l o e Daciocchi . A r r e n i era regolare d e l l a c'i^ziohp d i 

4 
c o l o n n a , l a b r i g a t a , era composta s o l t a n t o da. ne ° r>o.ciocchi. . 
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P.M.: E i n questa riunione che avvenne n e l l ' ambito o > l l a b r i g a t a 

c e n t o c e l l e con r i f e r i m e n t o a l l ' i n c e n d i o d e l l ' a u t o del T u l l i o 

partecipò anche l a Vi l l i m b u r g o Manuela? 

DI CERA: TJo, eravamo i o Baciocchi ed A r r e n i . 

P.M.: Era i l Baciocchi che c e n t r a l i z z a v a , se così si può d i r e , 

a l l a b r i g a t a centocelle l a proposta del nucleo dei mostri? 

DI CERA: i l Baciocchi e l ' A r r e n i perchè entrambi gestivano questo 

nucleo quindi entrambi poi centralizzavano l e proposte e le 

problemartiche espresse dal nucleo. 

avv.: Una. precisazione ,• i l DI CERA ha a s s e r i t o che ' certamente l a 

Vi l l i m b u r g o Manuela faceva parte del nucleo dei n o s t r i n e l momento 

i n cui venne commesso i l reato contestato... volevo chiedere 

a l Di Cera se poteva i n realzione a l l a posizione d e l l a V i l l i m ­

burgo d e s c r i v e r c i quale f u i l cammino d e l l a V i l l i m b u r g o stessa 

n e l l • a m b i t o dell'organiszazione; dei "m o s t r i " prima e de l l ' o r g a 

nizzazione p o i . Siccome ha. dato con certezza questo f a t t o e a 

me non r i s u l t a 

DI CERA: La Vi l l i m b u r g o all'epoca, della, c o s t i t u z i o n e del nucleo dei 

" m o s t r i " era legata», sentimentalmente a Corsi Massimiliano e .al 

momento d e l l a c o s t i t u z i o n e del nucleo stesso i l Corsi"! l a pro­

pone quale elemento del nucleo stesso, i n quanto secondo l u i 

erauna compagna natura per accedere a l l a l o t t a armata, i n f a t t i 

l a fece incontrare con Arreni che senza, problemi l a inserì nel 

nucleo stesso. Pertanto i o sono a conoscenza d e l l a p a r t e c i p a i i o 

ne< d e l l a V i l l i m b u r g o f i n c a l l a c o s t i t u z i o n e del nucleo, che 

è avvenuto n e l l ' e s t a t e 79. 

avv.: Riccone i l f a t t o d e l l ' i n c e n d i o à di epoca successiva r i s u l t a 

con certezza a l DI CERA, che all'epoca, i n c u i avvenne questo 1 i n ­

cendio l a Villimb u r g o facesse ancora parte del nucleo dei "mo­

s t r i " ? 

DI CERA: Mi r i s u l t a , con certezza. 
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Presidente": Perchè poi f u trasformato n e l l a b r i g a t a collocamento, 

i l nucleo dei"mostri " . 

DI CERA : u i ma questo avviene i n una fase successive-. 

Presidente : A l momento d e l l ' a t t a c c o a l T u l l i o , che p r a t i caapft<te*S 

• un'azione contro i l collocamento. La V i l i inburgo è ancora nel 

nucleo dei " m o s t r i " o è già. passata a l i a b r i g a t a collocamento? 

DI CERA: era. ancora, -nucleo, anche se poi 1 ' azione verrà r i v e n d i c a t a 

0 a i J.T . i l . 

Presi dente : I l collega, voleva, sapere...... l e i ha d e t t o : "sono s i c u ­

ro d e l l a presenza, d e l l a partecipazione d e l l a V i l l i m b u r g o . " 

La domanda del collega era: da che cosa d e r i v a questa certezza 

questa conoscenza, A una. conoscenza, d i r e t t a ? 

DI CERA: Innanzi t u t t o p r o capo brigata, ed ero a. conoscenza d e l l a 

composizione dei. n u c l e i p r i n c i p a l i e penso die questo sia. un 

motivo più ehe valiCo. 

avv,: Io volevo sapere semplicemente queste. I l Di Cera ha detto 

c h e l i nucleo dei mostri veniva, g e s t i t o da. Baci o c c h i , a questo 

punto i l . DI CERA, ha a s s e r i t o con certezza i n quanto l u i era 

responsabile d i brigata, che l a Vi 11 inburgo faceva parte del 

nucleo dei mostri, n e l momento i n cui questo a t t e n t a t e venne 

e f f e t t u a t o . Volevo sapere : questa certezza nasce nel Ri. Cera. 

perchè i l . Baciocchi riferì eh e nel momento i n cui questo a t t e n t a t o 

veniva, consu; iato, 1 a Vi I l i nburgo faceva parte del. nucleo dei 

"mostri." ovvero perchè i l Di Cera stesso f°ce d e l l e r i u n i o n i 

con l a V i l i imburro. Ciò> volevo sapere esattamente quali sono 

1 v e i c o l i , d i in f o r : iasione che i l Ri Cera. ha. per asserire C O n 

certezza questa, circostanza i n ordine ad un reato che è di poco 

'./omento s quindi, l a mia. insistenza. A s o l t a n t o per assaggiare 

1 a. verìdici tA. de 11 ' i n.pntato , 

D I CERA: "ni-.?, r i j e to 1m Cont i erano d i r e t t e . Uno a e r c h è l ' A r r e n i 

• i r i f e r ì p = .rsona.l. ì e n t e del l a p a r t e - i n a z i o n e de].] a. V i i . ] i n b u r -

5. 
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go, secondo perchè v i d i la. V i l l i m b u r g o inoccasione d i una r i u ­

nione dei n o s t r i i n cuiera presente anche l ' A r r e n i , una r i u n i o ­

ne che s i svolgeva i n Colle Oppio e quindi, l a v i d i materialmente 

Presidente: Q U an d o ? 

h i CERA : non ri c o r d o bene, i n t o r n o a quel periodo. 

avv.: Che l a Vi I l i n b u r g o abbi a f a t t o parte del nucleo dei n o s t r i 

è p a c i f i c o , questo non viene nesso i n contestazione, io as s i s t o 

l a V i l l i m b u r g o , che l a V i l i i n b u r g o abbia f a t t o parte del nucleo 

dei n o s t r i è scontato d a l l a stessa V i l l i n b u r g o , volevo sapere 

con esattezza, quandopuò datare questo i n c o n t r o con l a V i l l i n b u r 

go e quindi d i r e esattamente che l a V i l l i n b u r g o faceva parte 

del nucleo dei n o s t r i . 

DI CERA.: eravamo n e l l ' 8 0 , i l periodo preciso non l o r i c o r d o . 

Presidente: Collochiamolo i n r i f e r i m e n t o a l l ' i n c e n d i o della'auto del 

T u l l i o , p r i n a o dopo.... 

DI CERA: Era prima. 

Presidente :. Pri ma. del marzo SO. 

?.M. : Era. anche prima d e l l ' o m i c i d i o Minervini? 

DI CERA : Penso di s i . 

P.M.: Quindi siano prima del febbraio OC. 

Presidente: Tra Mine r v i n i e T u l l i o c i sono 7 g i o r n i d i d i f f e r e n z a , 

lue 25 marzo, quindi siano lì. Lei .ha già. palato e abbiano d i ­

scusso s u l l a posizione di V i l l i m b u r g o Enrico e a parte q u e l l o 

che l e i c i ha. raccontato disse a sua tempo faceva parte d e l l e 

R.R. con i l nome d i Ghigo e aveva un deposito d i a r n i i n ca­

sa. E questo mi sembra che l o abbi a r i p e t u t o nuche oggi. 

E V i l l i m b u r g o l e i ha detto: "Avevo i o i l c o n t a t t o con V i l l i m ­

burgo." Perchè quando v i servivano l e a r n i era l e i che si met­

teva i n c o n t a t t o . Quando ì che v i i l i nburgo per quanto le i . ne 
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e a conoscenza, i l V i l l i m b u r g o entrò nel ]. • organi zzozione , da 

c h i f u r e c l u t a t o e da. chi g l i . f u a f f i d a t o i l compito del depo­

s i t o d e l l e a r n i e a chi ne rispondeva, d i questo deposito. 

DI CEDA: V i l l i m b u r g o nel 78, verso l a f i n e del 78, era un contatto 

p o l i t i c o d i Lo r i o n e r i c c i o ] o, questo c o n t a t t o era. maturato nel].' ai i 

b i t o dell'attività di t e r r i t o r i o , n e l 1 1 attività d i l o t t a del 

movimento d i cen t o c e l l e . E H c r i c c i o l o che era i n c o n t a t t o con 

Cavasta. fece presente a l savasta di. questo suo c o n t a t t o . 

QUindi i l V i l l i m b u r g o venne c o n t a t t a t o da. Ca.va.sta e poiché e v i ­

dente;, ìnte venne reputata una persona idonea sia. per 1° qualità, 

p o l i t i c h e , sia per l e qualità legate alla, sicurezza, venne 

reputata idonea n e l l a rete d i appoggio d e l l a b r i g a t a centocel­

l e . Cosa elio avvenne subito dopo eravamo f i n e 78/79. 

I n quel momento anch'io prendo i n gestione i l V i l l i n b u r g o , 

quindi i n i z i al mente i l V i l l i m b u r g o era g e s t i t o da- Eavasta e <:V 

me, p o i Envasto. s i sgancerà perchè impegnato a l t r o v e e l o 

mantengo questa gestione. I n un secondo momento prenderà l a 

gestione anche l ' A r r e n i i l quale evidentemente aveva anche l u i 

bisogno del deposito e quindi .... anche l ' A r r e n i ha a b i t a t o 

presso l a casa, del V i l l i m b u r g o . 

Presidente : ma per i l deposi to da chi furono consegnate l e a r n i . 

a l Vi i l i r ibur go, 1 o sa ? 

DI CEKA : Eurono consegnate d a l l a b r i g a t a ora non r i c o r d o se da. Ar­

r e n i o da. Savasta., i n quel periodo al cun° arni erano tenute 

p e l l a casa, della, nonna- di Arreni ohe era s i t a nel Q u a r t i c c i o l o , 

l o ^ i ca.meate a 11 ' insaputa d e l l a nonna cioè A r r e n i sfruttava, 

uno spazio che aveva r i covato n e l l a casa d e l l a nonna e quindi 

le or--i erano tenute IX. Quindi nel momento i n cui i l Vi 11 im­

burro viene r e c l u t a t o g l i e l e portò Eavasta l e armi, ora non 

r i c o r d o bene chi no te r i air «ente fu. a. consegnare le ar*mi a. 

" • ' i l l i nburgo. °roàabi 1 u'-nte le consegnammo insieme questo non 

l o r i cordo con esattezza. r 
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Presidente: QUando l e i lascia, l'organizzazione Vi 1 l i .nburgo ha 

ancora i l deposito d e l I r a r n i , per quanto l e i ne sappia? 

DI CURA: a i . 

Presidente: Lei p a r l a d i Fosso Antonino che ne t t e P disposizione 

una casa che a a.ua volta., l e i dice, s i faceva p r e s t a r e . 

DI CERA : Hi. 

Presidente: Quale è stato i l rapporto con Eosso Antonino? Perchè poi 

l e i p a r l a d i r i u n i o n i i n cui partecipa, l e i , t a r q u i n i e Eosso 

i n questa casa nessa a disposizione d a l l o stesso Fosso. 

Cono si. c o l l o c a Fosso r i s p e t t o a l l ' o r g a n i z z a z i o n e , r i s p e t t o 

a voi? 

RI CERA : Fosso faceva parte del nucleo dei s e r p e n t i e questo nucleo 

s i c o s t i t u i s c e per mia i n i z i a t i v a e o l t r e a. l u i ne faceva par­

te T a r q u i n i e Eariani. Miccia. Contatto d i questo nucleo era 

anche Pa.ntusa Antonio i l quale i n i z i a l m e n t e doveva, essere inse­

rì tene 1 nucleo stesso, ria. poi per problemi di i n n a t u r i tà p o l i ­

t i c a , venne tenuto f u o r i dal nucleo, na comunque restava n e l l a 

r e t e del nucleo. Pertanto questo nucleo l o gestirò i o , per 

t u t t o i l 72 e l'SO e quindi l e r i u n i o n i a cui f a c c i o r i f e r i m e n t o 

s i svolsero i.nun appartamento che Fosso aveva, avuto i n p r e s t i ­

to da un suo anice i l quale era del t u t t o ignaro, s i a d e l l a 

m i l i t a n z a del Fosso, sia' del l o scopo cui 1 ' appar tomento sareb­

be s t a t o impiegato. 

Presidente: Ma questo nucleo come si c o l l o c a r i s p e t t o a l l ' o r g a n i z z a ­

zione? 

DI CERA: Era un nucleo d i MPRO, per cui. era. un nucleo esterno a l l ' o r 

gani.zzazi.one E.R. eli? agiva i n s i n t o n i a . p o l i t i c a i , agiva secondo 

l a s t r a t e g i a prop--.ign-a.ta d a l ! ' organi zzatone i n quel periodo che 

era. q u e l l a dell'estensione del Movimento - P r o l e t a r i o d i Resist-n 

za Offensivo e quindi faceva pieno r i f e r i m e n t o a questa propost 

cercando dì r i p r o d u r l a nel l'a i h i t o d c l .movimento, quindi i l 
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nucleo stesso «vvs i l compito di generare a l t r i n u c l e i quin­

d i d i generare altre, s t r u t t u r e di ITPG, a l t r i c o n t a t t i p o l i ­

t i c i nel t e r r i t o r i o d e l l a Roma sud-. 

Presidente. : Quindi tendeva, ad un allargamento sul t e r r i t o r i o d e l l a 

l o t t a nr-, :o.to? 

DJ. CEP A : Di j pei.- quanto riguarda i l s e t t o r e d i massa. 

Presidente; Quando dice che l e i gestiva., l e i mi l i tante de 11'organi 3 

zazione geg-tiva i l nucleo, che s i g n i f i c a . Elie i l nucleo, p r a t i , 

camente era, sottoposto alla, direzione sua o d i a l t r i n i l 1 t«r.n 

DJ C'ERA: f i . 1 n d i r i g e v o i o i l nucleo. 

Presidente: I n concreto cine cosa s i g n i f i c a d i r i g e r e . E1 s o l t a n t o 

una direzione p o l i tic a - o s i dice anche che cosa, devono fare? 

P? CERA: RI s t r a t t a v a sia di una direzione politicò-., s i t r a t t a v a di 

una dm razione del. d i b a t t i t o e d e l l e t e s i discusse, sempre c i 

t e s i p o l i t i c h e , ma. o l t r e a questo c'era anche una direzione ria 

t e r i a l e r i .spetto a l i ' i n c h i e s t e a l lavoro anche di propaganda 

r i s p e t t o a l lavoro che svolgeva. 

Presidente: Inchieste di. accumulo o anche partecipazione ad inc h i e 

ste operative? 

DI CERA: erano senplicenate i n c h i e s t e di accumolo che erano prassi 

q u o t i mi ana. 

Presidente: P°r esempio a. questo nucleo, l e i . come capo b r i g a t a 

come m i l i t a n t e primo e come capo b r i g a t a p o i , cioà l a b r i g a t a 

ha dato mai apporto l o g i s t i c o ; ha f o r n i t o arra , per esempio 

a. questi nucleo), a questo o a l t r i n uclei? 

~ ' I CERA/ Questo nucleo è stato s o l t a n t o c o i n v o l t o una; volta, i n un 

addestramento a l l e ari a e andai personalmente . . , . „ 

Fresia ente : Con. zim.i f o r n i t e do. v o i . 

DT EEr'A/ c C in arni f o r n i t e da :ia± ,,-ie, che erano a r n i della, b r i gota. 



segue i n t e r r . : DI CEDA Walter 

Quindi per l a prima v o l t a T a r q u i n i , Fosso e E a r i n n i di ad­

destrarono a l l ' u s o d e l l e armi.. J_,"uni. co episodio i n questo sen 

so p oi a l t r i episodi non ce ne furono. 

Presidente.: Qarquirri poi non r i marra sempre nel nucleo ma passerà 

n e l i ' o r ga,n i z z a ione o no? 

DI CERA: Questo avverrà n e l l a fase successiva' a l l a r-.ia usci ta » per­

chè p r a t i ornante i o l ' u l t i m o i n c o n t r o che ho con l o r o è una 

riun i o n e a cui parteciperà anche la. Libera, ed è praticamente 

uno d̂ -pimi u l t i m i a t t i de 11 amia presenza. 

Presi dente : i o facevo r i f e r i m e n t o a qu e l l o che diceva prima nel mo» 

mento successivo i n cui l e i ha paura d i essere a r r e s t a t o e r i ­

prende i l c o n t a t t o con Tar q u i n i . 

DI CERA.: Questo avverrà n e l l ' 0 2 . 

Presidente : Per riprendere p r o p r i o i l c o n t a t t o con Tf-.rqui ni. s°m-

. brava p i u t t o s t o sottinteso'che t a r q u i n i fosse e n t r a t o n e l -

1 'organi p a i o n o perchè forse m i g l i o r e a i u t o l e poteva, venire 

aall'organizzazione non da. un Tarq u i n i . 

DI CERA: Capevo che t a r q u i n i era i n c o n t a t t o con 1•organizzazione 

eh*3 p 0 i . Tarquini era m i l i t a n t e dell'organizzazione qu°sto non 

lo sapevo con certezza, sebbene i n c o n t r a i i l T a r q u i n i casual -

mente n e l l ' 31 e mi disse alcuni orarti col a r i e cioè che era 

stata, c o s t i t u i t a la. b r i gata. centocel le' n e l l a qual° era sta t o 

i n s e r i t o anche l u i e che qualcuno.... 

Presidente : Era. entrato n e l l a b r i g a t a c e n t o c e l l e anche l u i . 

RI CERA: F i . 

Presidente : Lei ad un certo punto;..patria, di Bociocchi eh.0 awv? 

r a p p o r t i con "loroni 3 Enronj che fa.v
ova parte del gruppo i n -

s i e~>e a PI i n i c e a. Ci c . r iy , salvo 1. ' 1 denti f i cn.zi one di questi 

s o g g e t t i , che cosa intende l e i con queste parole ;"Baciocchi 

ebbe r a p p o r t i con Eoror.t che faceva parte del gruppo...." 

Sia. ai s'm„pre j .-, aruppi di ''ERE oppure stia.,o i n t u t t ' a l t r o 
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DI C.u=RA: o D i o r e di VRRO, praticamente quste persone, Prococci - e 

.Voron.i , Rìcci :"ario e g] j a l t r i . 

Presidente : Quindi P l i n i o ò Procacci, -Charly è R i c c i . . . 

DI CERA: Rondi. Angelo. 

Presidente: Ei , Eondi Angelo e Veroni è Borono. Costoro facevano 

parte? 

PI CERA: Costoro c o s t i t u i r o n o un nucleo ornato e cla n d e s t i n o , le 

ari )i l e portò Ricci Vario che era reduce d e l l 'esperienza d e l l e 

Presidente : E di questo ne a'ohìcu-o già. p a r l a t o i n precedenti udien-

DI CERA.: E i l nucleo oi ni se i.n c o n t a t t o con Baciocchi a l f i n e di. 

e n t r a r e i n contatto p o l i t i c o con l e B.R; 
e 

Presidente : E c i entrarono? 

DI CERA: B i , perchè lo r o immaginavano che Baciocchi fosse un ni li-

tant e d e l l e B.R. i n virtù di un i n t e r v e n t o pubblico ohe Ba­

c i o c c h i e i o trattenevamo n e l l ' a m b i t o d i una s t r u t t u r a legale 

di. c e n t o c e l l e : poiché l e tematiche che noi esprimevano i n 

que l l ' ambito erano tematiche legate pvl i. t i cornante a l l a l i n e a 

d e l l e B.B., queste persone i n t u i r o n o con sicurezza che Bacioc­

chi e r a n i l i t a n t e . '^er cui s i r i v o l s e r o a l u i p«r una ce r t a 

sicurezza, per entrar» in contatto; con 1 ' orgon i. z z a i ione , quindi 

poi i l c o n t a t t o è stato u f f i . c i a.li zzato nel. noi sento i t i cui 

valutami io i n sede di b r i g a t a che era opportuno s t r i n g e r e que­

sto rapporto 
• s o * 

Presidente; Da questa posizione di. ERRO, perchè vedo che s i d i ­

stingue sempre tra. ingresso e una appartenenza o.l 1 ' organizza­

zione cori" s t r u t t u r a -forcale e 1 ' appartenenza od a l t r i n u c l e i . 

Come ingresso f o r c a i 0 nell'organizzazione cuanto a t t i e n e a 

Voroul, prococci e Rondi l«i ha saputo qualcosa o p«r quanto 

n a ;--.puto sono mi. a s t i a — •A-V:> nel nrclm, :TP~\R. 5( 
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DI CEDA: A :m° non r i s u l t a n u l l a perchè promavh Inerite questa cosa 

avverrà i n epoca successiva. 

•Presidente ; Avverrà se avverrà, oppure l e i sa che à. avvenuta? 

DI CERA: à'on Lo so 

Presidente : De ò avvenuta A avvenuta successiva; .<=nte l e i . però non 

ne sa. n u l l a . Abbiano già accennato a l rapporto di. r e t e , ne. 

v o r r e i t o r n a r c i , perchè l e i ad. un certo punto dice : "Con i l 

Denti avevo un rapporto d i rete. 1' 

DI CERA: a i . 

Presidente : Ciano n e l l o stesso s i g n i f i c a t o dei r a p p o r t i t r a Bacioc­

chi. , " o r c h i , P l i n i o e Cha.rly o siano i n un a l t r o t i p o d i rap­

porto-

Di CERA : E' un rapporto di organizzazione q u e l l o che era con Denti . 

Cioè Denti, viene c o n t a t t a t o n el 7C da P e r r o t t a Odorisio i l 

quale all'epoca era m i l i t a n t e della, b r i g a t a c e n t o c e l l e ; e con­

te s t u o l i rente i o presi accordi, con Di .latteo Viero questo n e l ­

la, propsettivo. d i i n s e r i r e queste due persone. I n un prino 

nonento nella, rete di propaganda della brigata, e i n un secondo 

momento n e l l a b r i g a t o stessa. Colo ohe i l rapporto che i o ave­

vo con BI Matteo maturò positivamente i n questo senso e quindi 

poi i l resto è chi aro. I l rapporto con Denti ebbe dei problemi 

i n i z i a l m e n t e , nel sen.so che Denti aveva i n quel periodo dei 

probl.e:\i a i carattere o°-rionale e quindi militò n e l l a rete e 

poi i o l o espulsi perchè non l o r i t e n n i naturo per a f f r o n t a r e 

una m i l i t a n z a i n quel 1. ' organi Emo, quindi p e r s i i c o n t a t t i con 

Denti però i n quel periodo fece parte delào. r e t e d i propagan-

d; d e l l a b r i g a t o . 

Presi ('ente : Rispetto o l l a b r i g a t a la. rete di propaganda che cosa è, 

e!-:e s i g n i f i c a t o ha., che f u n z i o n i ha. 

DI CERA : Lo. r ^ t e pi propaganda ha f i n z i o n i . . . . 

Preci do ?t-- : r i s p e t t o a l l o b M w.- t r è um st r u t t u r a . , eh-- corso, è? 
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DI CERA: Più che una s t r u t t i - r a è un organismo che ruota intorno 

a l l a s t r u t t u r a , un organismo che ruoto (compartimontato nei 

suoi elementi e che è funaionale a l l a s t r u t t u r o stesso cioè 

funzi o n a l e a l l o propagando e anche n e l l ' i n t e r v e n t o p o l i t i c o 

n e l l ' anMto del . t e r r i t o r i o . Cioè erano ... l a funzione d e l l a 

r e t e d i propaganda e^a una funzione precipuamente p o l i t i c a , e 

qui n d i anche organizzativo, mo ero principalmente p o l i t i c o , 

muindi i l ruolo delme;foro d i .propagando, principalmente era quello 

d i i n t e r v e n i r e n e l l e situazione d i massa e r i p o r t a r e l o lìnea 

p o l i t i c o d e l l e E.E., i n un certo senso era anche i l ruolo dei 

.ai l i t ante i r r e g o l a r e ; però i l . sii l i t ante d e l l a rete svolgevo 

questo anche per consentire a l l a brigato, d i svolgere un'opera 

d i v e r i f i c a , nei suoi c o n f r o n t i , di. v e r i f i c a p o l i t i c o , e d i m i l i ­

tanza. Ci può considerare un momento d i t r a n s i z i o n e e d i v e r i ­

f i c o che veniva funzionalìzzato a l l ' opera di propaganda d e l l a 

b r i g a t a smesso.. 

President": 0 veniva funzi analizzato a l i ' a t t i v i t'-. d e l l a b r i g a t a . 

DI CERA: Voglio d i r e che i l membro d i rete era. un m i l i t a n t e d e l l e 

f i R a t u t t i ; ^ l i e f f e t t i , seppur non aveva d e l l e mansioni 

d e c i s i o n a l i , perchè non era i n s e r i t o i n s t r u t t u r e che potero­

no decidere circa, i l c o n b a t t i mento e l'attività, stessa d£ com­

p l e s s i v a delia, s t r u t t u r a medesimo.. 

Presidente Lei poi aggiunge parlando d i a l t r o che più. v o l t e s i r e ­

cò i n una casa, d i Albano per le r i u n i o n i dei capì di b r i g a t o . 

DI CRRA; Ri. 

P r e s i d e n t e : R pe r l ' o c c a s i o n e non so se è e s a t t o l ' a p p u n t o c i t a 

c o n " c a p i di. b r i g o t a , " o s i l i , pe r esempio , R i l v i a . la. C a p p e l l i 

° a l t r i ohe adesso ve d re; i o . ho R a s i l i f u n o i capo b r i g i t a ? 

D I CRRA. : B a s i l i non e r a capo b r i g a t a s R a s i l i p r a t i c a m e n t e o f f r i v a 

l o casa d e l l a uor.r-.a, q u ° l l a di A l b a n o , e s j s v o l s e s o l t a n t o 

una r i . u n i on :- i n eoo, a d i R a m i l i , uno r i un ione d i co.oi b r i « 'afta. 

R i n occas ione d i gues t r r i u n i o n e R a s i l i non p a r t e c i p ò ; nr 
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girava n e l l e a l t r e stanne eri ara s t a t o •=>sciupo d a l l a r i u n i o n e . 

Presidente; protic-onante non stava n e l l a stessa stanza, dove s t a ­

vano i capi Vangata, Però sapeva che c'erano i capi b r i gata? 

DI CEDA/ certo. 

Presidente; Inveee ' " i l v i r. l a Cappelli f u cape b r i g a t a . 

DI CEDA: Era capo brrgata s e l l a b r i g a t a T i b u r t i n a . 

^ r e s i d e n t e : anche Di Matteo che diventerà caio dèlia bri-sato os-e_ 

dal i e r i , quindi probaM. Irniente a. quel momento s i r i f e r i s c e , 

l a n n e l l i , Arrenai, Seghetti e P a n c e l l i e poi un biondo d i Prir.a 

v a l l e che n o-, So. Oliando s i parla., abbiano già. p a r l a t o molto 

di capi. V>rigata,ma. era una riu n i o n e infogna.le dei capi brigata, 

oppure i capi b r i g a t a c o s t i t u i v a n o una. s t r u t t u r a a se stante 

o un organismo a se stante; perchè di questo se ne è rio! to 

p a r l a t o e i n nani era controversa. 

'MI CEEA. : Me finalità d i qoustr r i u n i o n i 

Presidente: Cioè A una. riunione a i capi di u f f i c i , dicendola i n 

a l t r i t e r m i n i oppure è una riun i o n e d i membri d i una s t r u t t u r a 

nuova? 

DI CEDA.: Mòn °ra da considerarsi ima s t r u t t u r a nuova, ara da consi­

d e r a r s i una s t r u t t u r a informai? che aveva, dei coi i n i t i ore valen­

temente p o l i t i c i . Cioè mi spiego negl'io: i n quel memento l ' e s i -

•;,rur,a dal ' om aiimwiainiU' era di rendere omogeneo i l lavoro 

p p l i t i . c o s v o l t o i n d i re-ione del movimento MPRC e quindi di. 

rendere O;.ÌO^:I"C 1. ' invento p o l i t i c o d e l l e b r i gote. A l l o r a l a 

di r e z i o n e di col anno- aneli e su spinta d i ̂ 1 ̂ mmiti d e l l a b r i ­

gata praticamente convocò queste r i u n i o n i , I f i m i d e l l e r i u n i o ­

ni erano pòiì t i c i , q u e s t a s t r u t t u r a I n f o r n a l i non aveva, alcun 

potere deci siouale e p r e p o s i t i v o r i speli t o , per esempio a l l ' o z i ­

ne d i co: sbatti. :"n t o . A l t r i ; e n t i non avrebme avuto più. senso l a 

;ioue d i colonna. ni.-r tico.meot*- u m , s t r u t t u r a i n f o r n a l e che 

sei-viva anche alla, sm t a r n s i o ie io] i t i c' dei cam E r i • ; t r 
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questo • W l a prò s p e t t i v i del l o r o inserimento n e l l a direzione 

di colonna. Qui adi i n un ce r t o senso era più una scuola quadri 

e anca? un momento d i omogeneizzaziono del d i b a t t i t o p o l i t i c o . 

Po i d i . quest--- r i u n i o n i se ne svolsero due. . . . 

Presidente: .r.e.'.ipre ad Albano. 

ET CERA.: Una ad Albano <* una s i svolse i n una. casa d i campagna di 

Pa n c e l l i a "ettuno. 

Presidente : I.»i di e - di. aver i n t r o d o t t o nel 79, nell'organizzazione 

'"ariani "T4èola,r,o: .e d i b a t t a g l i a Umberto. 

Ul CERA; Lo i n t r o d u s s i nell'ERRO, nel nucleo dei s e r p e n t i . 

Presidente: Contatto poi passato a Baciocchi. 

DI CURA; Mariani, '-.'icela c i sarà, un orrore di. s c r i t t u r a . 

Presidente: R ' probabile, non f u così; quindi c i m a r l i un a i t i n o d i 

" a r i a n i Miccia perchè poi pallerà, del ' f r a t e l l e Ciuseppe 

Pe rp c'è i l punto d i Baciocchi, perchè c'è un a l t r o verbale 

i n c u i l e i dice : "Me 1. l u g l i o - adesso vedremo l'anno- Baciocchi 

partù ;ii. l i t a r e e Reghetti l o sostituì con Mariani Giuseppe* 

Che credo s i a i l f r a t e l l o ài ."ariani Miccia. 

RI CRRA.: Mo, Mariani "Aieola è t u t t ' a l t r a persona./ 

Presi dente; Vedi t me Mariani " t c o l a . 

RI CRRA.: Mariani Miccia i o l o conosco nell'ambito del l i c e o s c i e n t i 

f i c o che frequentavamo assieme ed era imi mio covi t a t t o p o l i ­

t i c o . Re]. 79 l o introduco nel nucleo dei se r p e n t i , p r a t i cameni 

lu i . p a r t e c i p a alla, c o s t i t u z i o n e di questo nucleo, e quindi lì 

re s t a insieme a Rarqui ù ? Bo-so. 

Precidente : R lì rimane. 

DICERA: R i , rimane i nquesto nucleo..... 

Presi d-^nte : E ImM f i n o ini. che periodo ha c o n t a t t i con '"ariani Mi c o l 

RI CERA- : Contatti, di or a-n i zzasi, ome n c'l 70. 
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Presi dsnt° : Questo ì quando co. l i n c i a d i c i -:• io come c o n t a t t o con 

1'organizsa.sione, ! ta f i n o a quando? Tel sento che cessa que­

sto c o n t a t t o con i ' organizzazione, l'ariani Miccia entra f o r ­

nai.mente nell. 1 or-ani zz.azione o ri-vane se.;.iure n'd 1 '"'"'"X? 

DI CE a A : I l -do contatto con Mariani cessa, nel. 1 • autunno 00. 

Presidente; Cioè quando l°i se ne va. 

EI CREA.: praticamente ai . 

Presidente: se ne va c l o l a s c i a , se così ai posso esprimere. Ma 

10 1 aseia serìpre ne 1 nuci eo? 

RI CERA : Quando i o l o l a s c i o era nel nucleo. 

Presidente: Invece l a q u e s t i o n i d i Luca cioè Mariani Giuseppe. 

RRI CERA; Mariani Giuseppe entra, nella. E r i anta d i ce n t o c e l l e nel. 70, 

n e l l a primavera del 7C- e questo contestualmente con l a partsn-

e.'i Eaci oceani. Rari a ni era. un c o n t a t t o d i £e g h e t t i Rimino 

11 quale l o introdusse direttamente n e l l a nostra b r i meta. Pere 

poi. a distanza, d i ì tesi , Mariani Oiuseppe per probl-mni c h a ho 

già esposto cioè che e g l i voleva sposarsi, scatenerà un c r i s i 

che p o i comporterà imi; l a sua espulsione dall'organizzazione. 

Presidente: Vanni gi.orgio l e i l'ha conosciuto? 

RI CERA : Ri. . 

Presidente :"radazzo dì certa Paola, nome al b a t t a g l i a Rossano e Roso, 

la." Maa.notizie su. questi eXenenti? .... Cime l e i noi dirà che i l 

Tanni, esce dall'organizzazione h h fine. d«1 78 con l a ragazza, 

la. Rossano. Vediamo questo escursus da. 1 p r i n c i p i o o l l a f i n e 

quanto l.oi. ne sa. 

Chiamo già a f f r o n t a t o anche l a v o l t o 

precedente ..... 

Presidente: Ri , n i r i c o r d o , ma p u n t u a l i z-zin: ;olo un momentino • 

RI CERA : '"iorgio Vanni err. ira. c o n t a t t o di Ravast." Antoni o , c o n t r i t o 

che evs,-, :, st u r a t o se- 'pr^ ' si .hi to di c e n t o c e l l e . RE" un-" 
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a v a n j ^ i r d i ; - d e l l a f urna a qu i n d i i l navastu iniziò nei suoi, 

c o n f r o n t i un 1 opoew di i n d o t t r i n o r i e n t o che poi scaturì nel 

r e c l u t a i lento n e l l o rnt°, d 0!! o brigato*. Poco dopo accadde ohe 

i l '••'"anni, vani? preso i n gestione dal Dì -'a.tteo Vi. ero con te s tuo 1-

nevira a. onesto i n i z i a , la c r i s i , che f a amer-'"ere i l Vpn.nl -">ei->ohò 

p r a t i cadente l'organiszazione nel- mon onto i n cui imponeva, ri «gì i 

s t r e t t i codici, di comporta.mento legati, a l l o s t i l e d i lavoro 

impediva, a.ì Vanni d i continua/re a. vedere lo. sua; r ago ECO. che 

cilici; ' e Hai .„i li. tante d e l l e DR., i n e r i t a i n u n ' a l t r a s-truttu.ro,. 

Quindi t uhentrando un probi evi." di se c ; v-. o. r tdi: .ie n t a zio ne l'orga­

nizzazione i:-poneva. 1. ' i n t e r r u s i on s di qu°storappor 1:o corie con­

dizione p r e l i m i n a r e . "1 eh 0 sia i l Vanni che l a ragazza del 

Vanni fecero' emergere i n maniera i n c i s i v o onesti problemi e pen­

sarono bene di uscire d o l i ' organi zzo.;;ione entrambi , o seguito ' 

d.el diniego.... 

) Presidente: A l l o f i n e dal 7.0? 

DI CRRA: Ci. 

Presidente: R non s i fanno più vedere. 

RI CRRA: Per guanto mi r i s u l t a no. 

Presidente: Avevamo accennato prima a Mariani Giuseppe, che io ho 

scambiato con un rapporto di parentela con Nicola poi abbiamo 

precisato. C'è un momento in cui l e i dice che Mariani Giusep­

pe entra ed entra i l f r a t e l l o , è una specie di successione per 

sangue , può collocare temporalmente questo momento in cui 

) Mariani Giuseppe esce e l a s c i a i l posto a Stefano, i l f r a t e l l o . 

DI CERA: Mariani Giuseppe non è che esce e l a s c i a i l posto a l 

f r a t e l l o . . . . 

Presidente: era una specie di battuta. 

DI CERA: Mariani Giuseppe viene reclutato n e l l a brigata e e g l i s t e s ­

so verrrà introddurrà Stefano.il fratello,nell'ambito delle 

B.R. Lo presenta direttamente a l Seghetti che lo prenderà i n /r, 
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gestione. Questo è avvenuto a cavallo dell'autunno del 78. 

Dopo di che usciranno entrambidall'organizzazione a seguito... 

Presidente: Quando? 

DI CERA: Giuseppe esce nell'autunnodel 78, novembre-dicembre 78. 

E Stefano grosso modo in quel periodo adesso non ricordo 

bene, sicuramente dopo, perchè anche Stefano manifestò proble­

mi analoghi a quelli del fratello cioè sempre relativo al 

problema sentimentale e quindi a l l a prospettiva di matrimonio, 

ma dopo Giuseppe uscì Stefano. Però non so collocare temporal­

mente con precisione questofatto. 

Presidente: Poi parlando dei movimenti dei componenti delle varie 

brigate l e i dice che dalla brigata di Torre Spaccata arriva 

Alberto, che era Bressan? 

DI CERA: Certo. 

Presidente: Lei lo conobbe? 

DI CERA: Certo. 

Presidente: Quando Di Matteo poi passò a l l a brigata ospedalieri. 

DI CERA: S i . 

Presidente: Bressan veniva dalla brigata di Torre Spaccata, e l e i 

lo lasciò nell'organizzazione quando lo lasciò nell'80? 

DI CERA: Io ho perso di vista i l Bressan a cavallo tra 1179 e l'80. 

poi non ho più avuto modo di vederlo. Per certo so che per 

esempio per quanto riguarda i l mio inserimento nell'omicidio 

diMinervini,io praticamente venni convocato al posto di 

Bressan. Originariamente l a direzione di colonna aveva pre­

stabilito i l ruolo di copertura per Bressan. Quindi non so 

quale tipo di problema fosse sorto però io venni chiamato 

al suo posto. 

Presidente: In sostanza non era disponibile per ragione che non 
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sa, Bressan e fu chiamato l e i per Minervini. Però non per 

essere pignolo ma l e i diceva che fu scelto per Minervini pro­

prio perchè desse prova del suo convincimento. 

DI CERA: Questa è una supposizione. 

Presidente: In realtà arrivò perchè Bressan non poteva almeno da 

quello che mi sembra di capire adesso. 

DI CERA: Io non so i termini esatti della situazione, i l fatto che 

iosia stato convocato al posto di Bressan 

Presidente: Cioè l a scelta in sostituzione mi lasciava intendere 

sempre quello che ha detto.. 

DI CERA: S i . 

Presidente: Lei parla anche di Gianni , di Nizxi lo ha conosciuto 

personalmente? 

DI CERA: Certo. 

Presidente: Ci vuole dire come? 

DI CERA: Nizxi era un contatto di Mariani Giuseppe e quando Mariani 

Giuseppe entrerà nella brigata di Centocelle Nizi diventerà 

un rapporto di rete che gestiva Mariani Giuseppe. Allorché 

Mariani Giuseppe esce dalla brigata io prendo l a gestione 

delNizi e lo continuo a gestire nell'ambito della rete della 

brigata di centocelle. Quindi nel 79 poi lo introduciamo nella 

brigata stessa. 

Presidente: Non sa poi quale percorso ha fatto dopo? 

DI CERA: Io lascio Nizi quando parte per i l servizio di leva e 

poi non è ho saputo .... hoperso i rapporti. 

Presidente: Parlando del piano "isotta" cioè del progetto di eva­

sione dell'asinara, lo spostamento dimoltissimi militanti in 

Sardegna quando l e i dice che quasi tutti s i spostarono in Sar­

degna e andarono anche S i l v i a e Nanà cioè l a Cappelli e l a 
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Francola. Della Cappelli ha già parlato, l a Francola come l'ha 

conosciuta? 

di cera: La Francola la conobbi poco prima della partenza per l a 

Serdegna e venne presentata da Savasta perchè io e l a Francola 

dovevamo sviluppare un'inchiesta su un metronotte di Ostia 

cioè un vigile urbano, inchiesta che poi non facemmo mai, e 

io vidi l a Francola in quell'occasione, poi l a r i v i d i in occa­

sione della partenza per l a Sardegna. 

Presidente: Sapeva in quale struttura era inserita? 

DI CERA: Nella brigata Tiburtina. 

Presidente: Seppe per caso a quali azioni partecipò? 

DI CERA: Questo no. 

Presidente: Lei dice che andarono in Sardegna anche Diego, Claudio 

e Angela. Diego è Savasta, Angela l a Ligas, e Claudio? 

DI CERA: Claudio era Seghetti. 

Presidente: Non era Giommi? 

DI CERA: No, Seghetti 

Presidente: Poi c'è un particolare che non ho capito; quando 

a settembre Gallinari viene tratto in arresto e abbiamo visto 

le modalità e perchè. Lei testualmente dice nel verbale:"Ci 

furono proteste dall'interno del carcere." Come sono collegati 

questi due f a t t i , cioè non è che s i fosse volontariamente fatto 

arrestar Gallinari o ferire anzi fu ferito abbastanza malamente 

al capo se non sbaglio. Le proteste dal carcere. 

DI CERA:Erano proteste.... 

Presidente: In che cosa sono consistite le proteste e per quale tra­

mite vi giunsero. 

DI CERA: I l problema è questo: che dall'asinara erano giunti tutti 

i particolari e g l i elementi u t i l i a l l a disposizione del piano 
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d'evasione. E c'erano delle pressioni politiche in questosenso 

invirtù anche del fatto che anche dal carcere di Badecarres 

con precisione, erano maturati dei rapporti p o l i t i c i con elemen 

t i l o c a l i che praticavano l a lotta armata quindi s i trattava 

di avviare un processo globale, cioè da orna parte avviare l'e-

vasione dell'asinara e dall'altra parte contestualmente co­

struire le basi per i l partito combattente quindi costruire un 

rapporto più organico con le situazioni locali quindi con 

"barbagia rossa" e altre situazioni che agivano nel sassarese. 

Nel momento in cui l'evasione non avviene nel mese di agosto, 

per motivi tecnici.militari, cioè di definizione del piano 

cioè quando anche l'interno dell'asinara avevano tutto i l mate­

ria l e idoneo a praticare l'evasione e mi riferisco che dentro 

avevano già 1'esplosivo,il plastico era già stato inviato dal­

l'esecutivo per cui dentro erano pronti a mettere in atto i l ' 

) piano. Dall'esterno c'è stata praticamente una defaillance 

temporale che porta poi aggravata dall'arresto di Gallinari, i l 

quale aveva con se una lettera che descriveva in maniera abba­

stanza evidente quali fossero le intensioni dell'organizzazione. 

Praticamente ad un certo punto da dentro tutti i capi storici 

e coloro che erano detenuti nella sezione " f o r n e l l i " misero 

in atto delle durissime critiche nei confronti dell'esecuti­

vo, perchè secondo loro era una volantà politica precisa dello 

esecutivo in carica in quel momento delle B.R. di rton operare 

rispetto a l l a proposta di evasione. Questa lettera che poi giun­

se dopo fu una lettera molto dura addirittura proponevano da 

' dentro l a revoca dell'esecutivo con l'elezione di un nuovo 

comitato esecutivo, formato da militanti giovani, diversi da 

quelli che non avevano, secondo loro, mantenuto fede ad una 

serie di programmi e quindi ecco che i rapporti si inasprirono 

abbastanza, c'era una tensione dentro e fuori, questo proble­

ma verrà ripreso politicamente per quanto riguarda l'omicidio 

di Minervini cioè il fronte della triplice pensando in un 

certo senso di ricollegarsi al problema del carcerario e dei f 
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compagni detenuti al fine di costituire un fronte vero e 

proprio che intervenisse nel carcerario. Certamente le c r i t i ­

che che poi scaturiranno da dentro sono delle critiche che 

non erano r i f e r i t e al fatto che Gallinari era stato arrestato. 

Presidente: E i l collegamento temporale con l'arresto di Gallinari 

le proteste arrivano in quel periodo. 

DI CERA: S i . 

Presidente: Sa per quale tramite giunsero questi documenti dall'asi-

nara all'organizzazione? 

DI CERA: Questo non lo so. 

Presidente: parlando di Di Giulio Irina, l e i spiega che era un 

contatto B.R. tramite Ricciardi. E poi spiega degli approc-

c i p o l i t i c i che furono f a t t i a l e i proprio da parte della Di 

Giulio Irina, l e i allora non ricordava se nell'autunno del 78 

o del 79. Ci vuole chiarire l a situazione di Di Giulio Irina. 

DI CERA:Io conobbi Di Giulio Irina, casualmente, mi venne presenta­

ta da un elemento dell'autonomia romana cioè da Massimo Conver­

s i se HHH ricordo bene ad una rappresentazione teatrale che 

avveniva a Roma e nacque tra noi un'amicizia e ad un certo 

momento con i l consolidarsi di questa nostra conoscenza l a Di 

Giulio Irina iniziò a fare i primi approcci per quanto riguar­

dava l'aspetto politico e ad un certo punto s i manifestò pie­

namente dicendomi che l e i faceva parte di un nucleo clandestino 

che agivanella zona di ostiense, ma non era un nucleo delle B.R. 

ma un nucleo che agiva così nell'ambito del movimento armato. 

L'opera che l e i aveva intensione di svolgere nei miei confron­

t i era un'opera di reclutamento perchè probabilmento vedeva in 

me un elemento da inserire nel suo ambito,non sapendo l a Di Giu­

l i o che io ero un militante delle B.R. e mi diede anche un do­

cumento politico di questo nucleo; s i chiamava nucleo "Viborg"^ 

che io consegnai ad Arreni e poi lo consegnò ad a l t r i regolari, 
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penso a Piccioni, e io discussi d i questa faccendo con Arre­

n i dicendogli che era interessante contattare questo nucleo 

a l f i n e d i i n s e r i r l o sempre n e l l a prospettiva p o l i t i c a del 1; 

l'MPRO, però era un contatto da mantenere. I n un primo mo­

mento l u i mi disse d i lasciar perdere cioè d i desistere da 

questa s t o r i a e non vedere più questa persona. Successivamente 

a l l o r chè g l i proposi d i nuovo l a faccenda perchè incontrai 

nuovamente l a DI Giulio, e g l i mi disse che dovevo lasciar per­

dere perchè era i n contattto con un a l t r o compagno. 

Presidente: Chi le disse che era Ricciardi l ' a l t r o compagno? 

DI CERA: Lo disse Arreni. 

Presidente: Poi non seppe più nu l l a d i che cosa accadde a l l a Di Giu­

l i o ? 

DI CERA: No. 

Presidente: Se poi questo contatto con Ricciardi ebbe un r i s u l t a t o 

i n un verso e n e l l ' a l t r o . Non ha saputo più n u l l a 

DI CERA: No. 

Presidente: Nello stesso verbale dice:"Era i l p r i n c i p i o del 1980 

Massimo uscì dall'organizzazione;" 

DI CERA: Magliocchetti. 

Presidente: Poi aggiunge ancora d i aver conosciuto S a n t i n i Dario 

i l quale voleva riprendere i c o n t a t t i con l'organizzazione 

dopo l'arresto d i Arreni : " V i t t o r i o lo passò a l a n n e l l i per l ' i n ­

serimento ne l l a brigata f e r r o v i e r i . " La f i g u r a d i S a n t i l l i , 

l e i l o conosce i n quel momento o già lo conosceva? 

DI CERA: S a n t i l l i Dario già lo conoscevo perchè era t r a n s i t a t o 

nell'ambito del CO.CO.CE. quindi c'era una conoscenza d i vec­

chia militanza nell'ambito legale, però nell'80 S a n t i l l i Dario 

co s t i t u i s c e un nucleo e s i mette i n contatto con Arreni a 

seguito dell'arresto d i Arreni, S a n t i l l i Dario, questo avviene 
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nel l ' e s t a t e , mi incontra per caso n e l l a zona d i centocelle e 

praticamente mi dice che l u i era un membro d i un nucleo e ave­

va 

presidente: Parliamo d i MPRO o altro? 

DI CERA: Un nucleo che definisce nucleo operaio, un nucleo clande­

stino che aveva propositi d i agire n e l l a l o t t a armata. E che 

l u i era i n contatto con l'Arreni quindi a seguito dell'arresto 

d e l l ' A r r e s i l i l u i voleva mettersi i n contatto con l' A r r e n i , però 

a quel punto eravamo nell'estate 

Presidente: Parla con l e i perchè è una vecchia amicizia del GO.̂ CO.CE 

o perchè sa che l e i è unmilitante dell'organizzazione. 

DI CERA: Perchè i n t u i v a che io ero un m i l i t a n t e dell'organizzazione 

inquanto mi aveva v i s t o insieme a l l ' A r r e n i . 

Presidente: Come faceva ad i n t u s i r l o ? 

DI CERA: erano i n t u i z i o n i p o l i t i c h e , del resto nell'ambito del 

movimento c'era s i compartimentazione però quando c i esponeva­

mo nell'ambito d i assemblee c o l l e t t i v i , d i l o t t e d i massa 

propugnavamo delle t e s i che erano t e s i p o l i t i c h e delle B.R., 

pe r t a n t o i l militante d i movimento, i l m i l i t a n t e esperto aveva 

t u t t e glielementi per valutare, o per rientare o meno nell'area 

delle B.R. Oltre a questo c'era i l f a t t o che S a n t i l l i Dario mi 

aveva v i s t o insieme a l l ' A r r e n i ed era convinto che io fossi 

unmilitante delle B.R. 

Presidente: Quindi che cosa accade i n questa estate dell'80? 

DI CERa: Accade che e g l i mi dice questa cosa e io non so d i r g l i 

n u l l a dipreciso, ciidiamo^un appuntamento e poi io comunicherò 

questo f a t t o a l l a Libera che incontravo i n quel periodo, ma e 

era s a l t u a r i o , e poi non ho saputo più n u l l a . Quindi avviene 

questo episodio lo comunico a l l a Libera 

Presidente: E non sa poi che fine farà i l S a n t i l l i Bario? 

DI CERA Mo. 69 
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Presidente: Lei parla di un rapporto p o l i t i c o a l l a c c i a t o da Tar­

quini con Salustri Eros nome d i b a t t a g l i a Francesco. Vuole 

essere più preciso? 

DI CERA: Era un rapporto p o l i t i c o che matura sempre nell'ambito del 

^ movimento e i n breve i l Tarquini propone a questo Sa l u s t r i Eros 

di partecipare al nucleo d i propaganda d i un nucleo d i MPRO 

q quindi lo gestisce come tale cioè un rapporto d i rete. In 

quelperiodo era squisixtamente un rapporto p o l i t i c o cioè i l Tar­

quini aveva un rapporto d i indottrinamento con i l S a l u s t r i , 

anche perchè erano giovani entrambi da un punto d i v i s t a 

p o l i t i c o . 

Presidente: Ad un certo punto l e i riprende i l discorso sull'Amidani 

parla d i Irma e Tiziana, non meglio idenficate, poi riprende 

inmano l a Rosanna di Vanni e poi precisa:"Mi sono sbagliato non 

\ è Paola ma una certa Betta." Ma Betta chi era, l a conobbe? 

DI CERA: Betta era l a fidanzata d i Vanni, Ciccolella Elisabetta. 

Presidente: Di questi nuclei abbiamo già abbondamente 

Io apposta le chiedevo prima d i S a n t i l l i perchè mi sembrava d i 

ricordare i n f a t t i verificando l'ho r i t r o v a t o . LE chiedevo se 

quel nucleo era d i MPRO, e l e i disse che era un nucleo operaio 

esatto, però l e i dice: " S a n t i l l i Dario costituì un nucleo 

operaio d i MPRO e tenne i c o n t a t t i tramite Arreni." I n sostan­

za non c i siamo spiegati: era un nucleo operaio d i MPRO. 

DI CERA: Si, d e f i n i t o nucleo operaio perchè i n quel momento S a n t i l l i 

' era operaio. 

Presidente: Perchè purtroppo i ve r b a l i sono r i p e t i t i v i . . . . d i argo­

menti già t r a t t a t i AMidani con quale nome d i b a t t a g l i a 

l a conobbe? 

DI CERA: Tonia. 

Presidente: No, l'Amidani a l e i . 7 0 



segue i n t e r r . : DI CERA Walter pag.69 

DI CERA: Leonardo. 

Presidente: Come mai? 

DI CERA: Leonardo perchè proprio perchè non mi ero manifestato 

come m i l i t a n t e delle B.R. quindi r i t e n n i opportuno chiamarmi 

) conun a l t r o nome di b a t t a g l i a . Carlo era i l nome d i bat t a g l i a 

che usavo nell'organizzazione, quindi d i v e r s i f i c a i per questo 

motivo. 

G.A L.: Lei ha dicharato n e l l a prima udienza che è diventato re­

sponsabile della brigata centocelle nell'80, quando di pre­

ciso. 

DI CERA: Intorno a l gennaio. 

G.A L.: L'episodio dell'incendio dell'auto d i T u l l i o è del 25.3.80 

quindi l e i è ancora responsabile d e l l a brigata centocelle. Quan 

do lascia l a brigata centocelle, defilandosi dalle BR.? 

DI CERA: Di f a t t o l a brigata centocella d i seguito a g l i a r r e s t i 

del maggio 80 s i smembra e l a brigata era composta da me e 

Baciocchi e continuammo a vederci saltuariamente durante l ' e ­

state i n attesa del regolare ma a g l i appuntamente spesso non 

s i presentava nessuno c'era una situazione abbastanza disgrega-* 

ta per cui io d i f a t t o a l Baciocchi lo lascio nell'estate 80, 

mentre i l nucleo dei serpenti l'abbandonerò nell'autunno, con­

tinuerò a vedere t a r a u i n i . Fosso; prevalentemente perchè t r a 

me e loro c'è un rapporto d i amicizia. 

G.A L;: Quindi l e i esce dalle B.R. nell'autunno.... 

DI CERA: E' una fase t r a n s i t o r i a , estate-autunno. 

G.A L.: Che cosa sa dell'omicidio Vinci? Del giugno 81. 

DI CERA: Dell'omicidio io non so n u l l a , quello che sapevo ris p e t t o 

a l l ' i n c h i e s t a svolta dalla brigata Primavalle l'ho già detto. 

Cioè nell'estate del 79, Savasta mi convocò per fare un'inchie­

sta sul commissario d i Primavalle, però non ricordo se s i t r a t ^ 

tava d i Vinci o di un'altra persona. E i n quella occasione 
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conobbi Silvestro cioè Ghignoni i l quale doveva i n d i c a r c i 

questa persona, c i recammo una mattina ma non vedemmo nessuno 

e desistemmo dall'inchiesta.... 

G.A L; L'inchesta era r e l a t i v a ad una azione . determinata 

DI CERA: Operazione d i annientamento. 

G.A L.: Quindi inchiesta operativa. 

DI CERA: Si, doveva essere operativa. 

G.A L.: Lei è andato solo con Silvestro a fare questo appostamento? 

DI CERA: No. Andai i o , Giorgio cioè Palamà Giuseppe e l a Francola. 

G.A L.: A quel tempo Palamà era de l l a brigata d i Ostia? 

DI CERA: Si. 

G.A L; Invece l a Francola? 

DI CERA: Della Brigata Tiburtina. 

G.A L.: Un solo giorno siete andati? 

DI CERA: Un solo giorno .massimo due.. Poi l a cosa s i concluse, i o 

p a r t i i per l a Sardegna quindi 

G.A L.: Della brigata Primavalle ha consciuto soltanto i l Ghignoni? 

DI CERA: I n quella occasione conobbi i l Ghignoni e poi nell'occasio­

ne d e l l a riunione dei capi brigata conobbi . . . i l biondo d i 

Primavalle che poi nelle ricognizione ho riconosciuto i n Pera 

ALesaandro. 

G.A L.: Di un certo Di Sabbato non ha sentito parlare? 

DI CERA: No. 

P.M.: Io v o r r e i fare un paio d i domande poi v o r r e i svilupparne a l ­

t r e n e l l a prossima udienza, perchè v o r r e i rileggere un po' le 

carte. Volevo sapere: i l nucleo "Viborg" era una s t r u t t u r a v i ­

cina a l l e B.R.? 
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DI CERA: No, era una s t r u t t u r a autonoma che agiva nel quartiere 

ostiense. Se c i fosse i l rapporto organizzativo con le B.R. 

non so d i r l o , politicamente non esprimeva le t e s i delle B.R. 

P.M.: Era un nucleo clandestino o aveva una facciata legale? 

DI CERA: era un nucleo clandestino. 

P.M.: Quindi era un nucleo clandestino che non esprimeva le t e s i 

d e l l e B.R.? 

DI CERA: No. 

P.M.: Quando un membro delle B.R. entrava incontatto con una perso­

na era possibile un accavallamento da parte d i a l t r o membro 

delle B.R. sullo stesso contatto? 

DI CERA: Certo, questo sempre per problemi d i compartimentazione, 

quindi era possibile un accavallamento comunque l'esperienza 

ha dimostrato che r i s o l v e r s i oon 1'allontanemento d i uno dei 

due c o n t a t t i dell'organizzazione. 

P.M.: QUesto allontanamento avveniva n e l l a fase del contatto,di uno 

dei due membridelle B.R., o avveniva quando i l contatto già 

entrava a f a r parte delle B.R.? 

DI CERA: Veniva ne l l a fase del contatto. 

P.M.: Quindi i l f a t t o che un m i l i t a n t e delle B.R. ricevesse l ' i n ­

v i t o ad interrompere i rapporti con un certo t i p o d i contatto 

non era d i per se indicativo dell'appartenenza a l l e B.R. da 

parte del contatto stesso. 

DI CERA: Si. 

P.M.: Quindi sotto questo p r o f i l o l e i non è a conoscènza d i n u l l a 

che possa ancora l a Di Giulio a l l e B.R.? 

DICERA: Si , i n questo senso s i . 

aw.: Tirando le somme delle dichiarazioni che i l Di Cera ha f a t t o 

f i n o a questa udienza, mi sembra d i capire che le BR.tentano 
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d i cavalcare l a t i g r e del terrorismo dif f u s o i n quegli anni. 

Cioè inserendo 

Presidente: Credo che abbia capito nonostante l a domanda è chia­

ra. . 

DI CERA: Certo le B.R. i n quel periodo volevano d i r i g e r e i l movimen­

to armato che e i era diffuso i n I t a l i a , questo è certo, o 

quanto meno quegli spezzoni d i movimento che erano più v i c i n i 

a l l e t e s i propugnate dall'organizzazione, quindi a l l e t e s i del 

p a r t i t o comunista combattente e i n quel momento all'estensione 

dell'MPRO. 

Presidente: Comunque è chiaro basta leggere le D.S. allegate a g l i 

a t t i . 

Avv.: Perchè mi pare che c i sia un salto logico i n t u t t a questa 

vicenda e cioè i l f a t t o che le BR. tentino questa manovra poi 

porta illogicamente ad affermare d a l l ' a l t r o l a t o che quelle 

organizzazione o quei nuclei facevano parte delle B.R. Questo 

v o r r e i capire e sarebbe opportuno che i l Di Cera, 

Presidente: E' un commento più che un-a domanda. 

avv.: Posto i n termini d i domanda. Quindi noi non possiamo afferma­

re che i nuclei che entravano i n contatto con l e B.R. erano 

dei nuclei che facevano parte dell'organizzazione .bande armate 

B.R. : 

Presidente: E' come chiedere ad un giovane se è stato mai bambino 

ed è cresciuto. Se può rispondere, non è una domanda f a c i l e . . . 

richiede una risposta molto breve. Se può rispondere. 

DI CERA: Mi sembra d i aver già risposto i n precedenti udienae i n 

questo senso. Logicamente le B.R. s i proponevano dei f i n i 

r i s p e t t o a l movimento d i massa che erano q u e l l i d i estendere 

l a proposta dell'MPRQcerano dei nuclei più strettamente l e g a t i 

e dipendenti dalle brigate t e r r i o r i a l i e c'erano a l t r i nuclei 
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invece che agivano i n maniera autonoma e dalle B.R. e da a l ­

t r e organizzazioni combattenti. I l panorama d i quegli anni 

è un panorama estremamente complesso e d i v e r s i f i c a t o , percui 

bisognerebbe distinguere caso per caso quale erano le 3& : 

realtà più legate e quelle più slegate invece dall'organizzazio­

ne . 

Presidente: Le basta questa risposta avv. Bartolo? 

avv.: S i , perchè credo che l a risposta Di Cera l'abbia già data 

n e l l e precedenti dichiarazioni, l a dove ha r i p e t u t o più volte 

che membri 

Presidente: Si lo so 

aw.: ... dove ha ripetuto più vol t e che i membri delle MPRO non 

appartengono a l l e B.R. 

Presidente: Non g l i fate dire cose che non ha detto. 

quello che ha detto,ha detto... Ci sono a l t r e domande. 

avv.: Un chiarimento per quanto riguarda le esercitazioni del nucleo 

dei serpenti, se ricorda con sicurezza chi partecipò a queste 

es e r c i t a z i o n i . 

Presidente: Lo r i p e t a . . . . 

avv.:: Ha detto: "Io addestrai i l nucleo " v o r r e i sapere se t u t ­

t i q u e l l i del nucleo. 

Presidente: Vediamo chi ricorda. 

DI CERA: Eravano i o , Fosso, Tarquini e Mariani Nicola. 

avv;: Sicuramente c'era anche Fosso. Dove, come avvennero queste 

esercitazioni , i n che cosa consistevano, quali armi furono 

usate, i n quale luogo avvennero? 

aw. E' stato quanto ha detto per l'AMidani 

Presidente : comunque possano essere interpretate le parole 

7h 
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Presidente: Dove andaste? 

DI CERA/ I n una località coll i n a r e nei d i n t o r n i d i Roma, c o l l i Pre 

n e s t i n i , se non erro. Sceglievamo sempre dei posti boschivi 

e io stesso portai una calibro 22 con l a quale f e c i addestrare 

le persone che ho c i t a t o prima a l t i r o . 

avv.: Siete andati i n macchina, autobus 

DI CERA: ANdammo i n autobus eccetto Mariani Nicola che venne con 

l a sua automobile che era una f i a t 500 e l a parcheggiammo s u l l a 

strada questo qulora c i fosse se r v i t a per uno sganciamento repen­

t i n o d a l l a zona. 

aw.: Quale attività svolse i l Fosso, durante questa sua attività 

nel nucleo? 

DI CERA: Attività che svolgevano t u t t i g l i a l t r i . 

) avv.: Quante volte s i riunivano, d i che cosa avete discusso, che 

cosa avete f a t t o , che cosa avete preparato insieme a l Fosso. 

DI CERA: Le r i u n i o n i erano molto frequenti,le discussioni erano 

quelle p o l i t i c h e c o r r e n t i , percui ora non posso ricordare t u t t o 

quello d i cui abbiamo discusso. 

Presidente: parlavate d i l o t t a armata. 

DI CERA: Ovvio. 

Presidente: L'argomento principale era quello. 

DI CERA: Ovvio lo do per scontato. 

' avv.: Poi quando e i lasciò, i c o n t a t t i degli a l t r i l i trasferì, 

i l contatto del Fosso invece non lo trasferì a nessuno, perchè 

non trasferì i l contatto del Fosso? 

DI CERA: Così perchè io t r a s f e r i i t u t t o i l nucleo a l l a Libera e 

quindi l a l i b e r a ebbe i n gestione a cavallo dell'estate 80, que­

sto nucleo e quindi lo t r a s f e r i i a l l a Libera che a l momento 

era un membro regolare della direzione d i colonna romana. 

76 
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CI s i stava occupando della ricostruzione delle brigate e 

quindi lo t r a s f e r i i a.... questa m i l i t a n t e . 

avv.: Quando un mil i t a n t e dell'organizzazione dirigeva un certo 

nucleo informava poi a l t r i dell'organizzazione che l u i stava 

dirigendo quel nucleo? La risposta è ovvia però v o r r e i che 

10 esplicitasse. 

DI CERA: Informava soltanto quei m i l i t a n t i che dovevano essere i n ­

formati, quindi i m i l i t a n t i d e l l a s t r u t t u r a d i appartenenza 

o comunque i responsabili. 

aw.: Quando ad un certo momento chi teneva i l contatto con un 

certonucleo veniva arrestato, g l i a l t r i dell'organizzazione 

sapevano che esisteva questo nucleo o no? Che prendevano i 

c o n t a t t i i n sostituzione d i quello che era stato arrestato. Av­

veniva così normalmente? 

DI CERA: Si. 

avv;: Nel caso d i S a n t i l l i perchè non era avvenuto questo cioè 

11 S a n t i l l i ad un certo punto sarebbe stato i n un nucleo, 

perde i c o n t a t t i perchè Arreni era stato arrestato e ad un 

certo punto l'organizzazione non è che manda qualcuno i n so­

stituzione d i Arreni 

DI CERA: Primo perchè era un contatto recente d i Arreni e secondo 

perchè Arreni per motivi suoi non pensò discompartimentare 

questo c o n t a t t i , forse perchè stava ancora verificando 

i l S a n t i l l i Dario. 

avv. : Perchè se s i co s t i t u i v a un nucleo e quindi qualcosa d i se­

r i o attraverso i l quale l'organizzazione operava chi teneva 

i c o n t a t t i evidentemente andava a discutere oon g l i a l t r i 

informava g l i a l t r i per proseguire i c o n t a t t i , informava dei 

r i s u l t a t i d i questa sttività. Questa è stata l a prassi dichia­

rata da t u t t i . Ora i n questo caso se Arreni non aveva a w e r t i -

tonessuno non ha i l s i g n i f i c a t o che forse era soltanto un con-7'7 
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t a t t o personale non un contatto con un nucleo MPRO. 

DI CERA: Io non dico che Arreni non ha avver t i t o nessuno, dico che 

Arreni non ha avvertito me, probabilmente Arreni ha avvertito 

g l i a l t r i regolari nell'ambito d e l l a direzione d i colonna. Pen­

sando bene di non scompartimentare questo suo contatto con un 

l i v e l l o i n f e r i o r e che era appunto quello che mi competeva. 

aw; Ma S a n t i l l i stava cercando d i riprendere dopo diverso tempo 

un contatto, vuol dire che i n quel periodo nessuno l'aveva 

contattato da parte dell'organizzazione. 

DI CERA: Si da i l caso che i n quel periodo l a direzione d i colonna 

viene smantellata dagli a r r e s t i . 

aw.: Lei quando parlò con l a l i b e r a stabilì poi i l contatto con 

S a n t i l l i oppure s i limitò ad informare d i aver incontrato i l 

s a n t i l l i ? 

DI CERA: Dissi a l l a Libera che ero stato contattato dal S a n t i l l i 

i l q u a l e mi aveva detto le cose che ho c i t a t o prima e cioè che 

eglifaceva parte d i un nucleo che era i n contatto con Arreni 

che pertanto intendeva riprendere i c o n t a t t i con l e B.R. 

e comunicai a l l a Libera un appuntamento strategico che i l San­

t i l l i mi aveva dato ora non ricordo.... PZZa Sempione, se r i ­

cordo bene. A queto appuntamento non so se l a Libera c i sia 

mai andata e contattato i l S a n t i l l i . 

aw. : SI parlò d i gruppo o nucleo operaio? 

0 un gruppo .operaio che voleva proseguire un contatto. 

DI CERA: Gruppo o nucleo è l a stessa cosa. 

avv.: La parola può essere l a stessa cosa, ma qui s i t r a t t a se è 

un gruppo Che ha emanazione delle B.R. o un gruppo che ha 

una sua v i t a autonoma che cerca un certo contatto. 

DI CERA: Io ritengo che s i tr a t t a v a d i un nucleo autonomo che cer-

cavail contatto con l'organizzazione. 

avv era un nucleo autonomo 
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Presidente: non "è", ma "credevo" 

avv.: Quindi l'affermazione che era un nucleodi MPRO se è stata 

f a t t a è stata f a t t a i n modo equivoco, i n quanto s i è espresso 

male i n precedenza. 

DI CERA: No, d i r e i d i no, perchè S a n t i l l i quando mi contattò s i 

espresse anche i n questi termini per cui 

avv;: Sono due affermazioni diverse. I n una s i dice:"E* un nucleo 

autonomo che cercava i c o n t a t t i con le B.R." L'al t r a afferma­

zione:'^' un nucleo integrato nelle B.R." 

DICERA: Intendevo autonomo ris p e t t o .... voglio dire che non era 

un nucleo delle B.R. però un nucleo che agiva nell'ambito 

dell'MPRO. Bisogna fare una distinzione. L'MPRO era un movi­

mento d i v e r s i f i c a t o c'erano dei nuclei strettamente 

g e s t i t i dall'organizzazione e a l t r i nuclei che per definizione 

) generica venivano a t t r i b u i t i a l Movimento d i Resistenza 

aw. Quindi c'erano dei n u c l e i i n t e g r a t i i n qualche modo nelle 

b;r; e a l t r i nuclei così che erano gruppi spontanei che 

avevano qualche collegamento p o l i t i c o , rimandendo esterni a l l e 

B.R. Quindi c'è distinzione t r a gruppo e gruppo nell e r e l a z i o ­

n i con le B.R.. 

DI CERA: Da questo punto d i v i s t a dal momento i n cui un nu­

cleo era i n contatto con le B.R. cioè un nucleo d i MPRO era 

perchè evidentemente c'erano affinità p o l i t i c h e , c'era un 

dialogo nel senso dell'estensione delle MPRO. ALtrimenti se 

) S a n t i l l i non aveva nessuna intensione d i ri e n t r a r e n e l l a p o l i ­

t i c a delle B.R. non avrebbe certamente bloccato ne ric h i e s t o 

un appuntamento con 1•organizzzione per proseguire i l alvoro 

i n i z i a t o con Arreni Pertanto ritengo che i l S a n t i l l i cioè 

i l nucleo del S a n t i l l i fosse un nucleo legato politicamente 

Presidente: Quello che ha detto l'ha detto... 

aw.: Ultima domanda s u l l a posizione d i Villimburgo. I L Villimbur* 
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Presidente: Quale Villimburgo? 

aw.: Villimburgo Enrico proprio perchè gestiva questa casa 

f u tenuto estraneo a qualsiasi riunirne dell'organizzazione? 

DI CERA: Ma Villimburgo nel momento i n cui s i r i u n i v a con me Sava­

sta o Arreni., s i riuniva con l'organizzazione. 

avv. A parte i l contatto con le armi, perchè portavate delle armi 

e riprendevate delle armi. A parte questo e i discorsi i n 

occasione di questi c o n t a t t i , l u i a l i v e l l o d i organizzazione 

siccome s i t r a t t a d i organizzazione n e l l a quale c i s i integra 

i n qualche cosa i l Villimburgo era f u o r i d i ogni briga­

t a , era f u o r i d i ogni a l t r a organizzaione, era f u o r i delle 

r i u n i o n i c o l l e t t i v e d i dove s i decideva 

DI CERA: Circa l a posizione del Villimbrugo io mi sono espresso 

chiaramente. Penso d i essermi- espresso chiaramente. Comuqnue 

tengo a precisare nuovamente che i l Villimburgo era pratica­

mente i l supporto l o g i s t i c o d e l l a brigata Centocelle. 

avv.:Lui dava un supporto l o g i s t i c o dall'esterno, però poi non 

partecipava a r i u n i n i , non partecipava a nessuna a l t r a a t t i v i ­

tà. 

DI CERA: Non è esatto questo:"non partecipava a r i u n i o n i " , non 

partecipava a r i u n i o n i d e l l a brigata d i centocelle , ma l u i 

nell'ambito delle B.R. partecipava a l l e nostre r i u n i o n i che 

erano r i u n i o n i che gestivo i o , Arreni, erano certamente r i u ­

n i o n i più r i s t r e t t e ma erano comuqneu r i u n i o n i totalmente i n ­

s e r i t e i n un ambito organizzativo. 

aw; : Riunioni o c o n t a t t i a due? 

DI CERA: Riunioni 

avv.: Ma eravate i n due o c'erano più persone? 

La p a r o l a " r i u n i r s i " s i g n i f i c a . . . . una cosa è incontrarsi due 
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persone per dire:"ecco " 

Presidente: Ce lo risparmi avv 

avv.: G l i i n c o n t r i erano sempre a due con Villimburgo. 

Presidente: Mi sembra che ha detto diversamente. 

avv;: Una v o l t a ha detto i n un modo, una v o l t a i n un a l t r o . . . . 

v o r r e i che precisasse. Si incontravano due per v o l t a . . . . 

Quandolei incontrava Villimburgo l o incontrava a solo? 

DI CERA: Se vogliamo cap i r c i capiamoci. Io ho detto che a volte 

incontravo Villimburgo da solo, tante r i u n i o n i le abbiamo f a t t 

a t r e per esempio, io Arreni e Villimburgo o io Savasta e V i l ­

limburgo . 

avv;: Che r i u n i o n i facevate? 

DI CERA: Riunioni p o l i t i c h e . 

avv.: Ora vengono f u o r i anche queste r i u n i o n i , a l d i f u o r i d i ogni 

regola organizzativa 

P.M.: Che Villimburgo tenesse le armi delle B.R. era cosa nota 

ài Villimburgo? 

DI CERA: Si. 

P.M.: Che i l Villimburgo consegnava le armi a r i c h i e s t a a memefori 

delle BR.era cosa nota al Villimburgo? 

DI CERA: Certo. 

P.M.: CHe le armi che i l Villimburgo consegnava a memgbri delle B.R. 

venissero successivamente u t i l i z z a t e dalle B.R. per azioni del­

le B.R. era cosa nota al Villimburgo? 

DI CERA: certo 
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